Año I

San José, Costa Rica, A. C., mártes 5 de Octubre de 1915

Número 35

París.—Los aeroplanos están al fuego del enemigo. haciendo grandes servicios en Cohen, sargento, aviador, servir como contingentes de informaciones. combate al igual que los cuer- Thoret, sargento, aviador, y tiempos de paz, aprovisiona-

liar a las otras armas, princi- ra que se le curase la herida.

gunos episodios de las hazañas migo a corta distancia. ronautas franceses.

Con, frecuencia se pregunta mación. ¿dónde están los grandes aviadores? Nada se ha dicho de Los subterráncos de Lassigny Paulham, el héroe del viaje de Londres a Manchester, Gibert, París.—Lassigny, pequeña alestado inactivos.

ros alemanes se han encontrado no tenía virtud táctica especial, de los aparatos franceses. Un o- para el enemigo. rrojó un aviador francés."

heridos por una bomba de un vista. aeroplano francés."

73o. regimiento de infantería, ban allí cajas de proyectiles y en la región de Reims."

Informe de un prisionero: dos ahora. "Cerca de Neuville un aeropla- Cuando el aprovisionamiennúmero de caballos."

do a cambiar de sitio.

Los pájaros combatientes | reconocimiento en un aeropla- | ssonesas, donde la batalla hace

los ejércitos beligerantes. Han muerto en un reconocimiento

vo algunos casos en que dos o viador; servicios distinguidos: tres aviadores han librado inci- arrojaron diariamente poderodentalmente algún - combate sas bombas sobre las líneas a- lados. lemanas. Zapador Thoret heri-La verdadera misión del ae- do por bala en un muslo se ne- dad parece que se ha adormitaroplano es la de servir de auxi- gó a interrumpir su servicio pa-

hacer útiles reconocimientos so- ron en ascender durante un mal fructuosos descubrimientos. bre el movimiento de los cuer- tiempo que hacía doblemente peligrosa su comisión; obliga-De los prisioneros y heridos dos a volar bajo y constantedel enemigo se han recogido al- mente expuestos al fuego ene-

de aviadores y otros han sido Laokman, Parent, Bougier, mencionados a veces en las ór- Gilbert y Allauch, se menciodenes del día del ejército como nan también por haber orrosejemplos de heroísmo de los ae-trado gran tempestad de nieve para obtener una valiosa infor-

Brindejons des Moulinais, Ga- dea, hasta ahora ignorada, harros y Vedrines, populares avia- conquistado un puesto en la dores—de quienes se esperaba Historia. Es en torno de este maravillas, no han hecho—a lo punto, verdadero choque del menos por lo que sabe el públi- centro alemán que forman esco-sino un pequeño papel en cuadra, donde se libran las lula guerra; pero no por eso han chas más encarnizadas. Una razón curiosa ha dado a esa lo-En los diarios de los prisione- calidad, que para su situación notas que testifican la eficacia una importancia muy grande

ficial alemán anotó lo siguien- Lassigny es el centro de las te: "Varios hombres de mi re- verdaderas ciudades subterrágimiento fueron heridos en Ca- neas, las "tablas de mantillo, rrobert por una bomba que a- de los cultivos de hongos del Oise, que pasan por los macizos Del diario de un aviador ale- de Chiry y Ribercort, las cuamán: "La 7a. compañía del ter- les forman kilómetros de calles cer regimiento de la Guardia, y ofrecen almacenes al abrigo tuvo ocho muertos y veintidos de la intemperie y ocultos a la

Desde hace más de un año, los Del diario de un oficial: "U- alemanes, dueños de dichos subna bomba de un aviador fran- terráneos, bajo el pretexto de cés, hirió a varios hombres del explotación agrícola, acumulacartuchos de artillería, utiliza-

no dejó caer una bomba en un to del frente Lassigny-Roye, no tren de prisioneros matando cua se podía efectuar por retaguartro hombres, hiriendo a seis y dia, los fuegos alemanes se dematando e hiriendo a un gran bilitaron por eso en esta región: aprovechando nuestro Hace poco se notició semi ofi- descuido el enemigo había precialmente que a causa de las visto en sus mayores detalles maniobras de un aeroplano, el las faces de la lucha y-al pre-Estado Mayor de uno de los e- sentarse la guerra—supo utilijércitos alemanes se vió obliga- zar mucho mejor que nosotros los recursos de nuestro suelo.

En recientes órdenes del día Y sin embargo, durante la paz litar. han sido mencionados los si- estaban en calidad de extranje. Durante el reciente bombar- rio un baño tibio. En nuestra un salón de barbería, pero la úl- Guatemala, 30.— Por telégrafo. Tostow Jefe de Estado Mayor Boi guientes aviadores franceses. ros, sometidos a una vigilancia deo de Arras, donde vivía con trinchera se ha instalado una tima palabra de la especie con-Radod, teniente, aviador ob- justificada y podían ser sospe- sus padres, Derombier fue em- casa de baños "dernier cri"; la siste en las revistas y concier- tar de Berlin Togolog dice que en Jefe del frente serbio. servador; se distinguió por el chados. Lo ocurrido en Maubeu- pleado como mensajero en el forma un gran hoyo de seis menúmero y precisión de porme-ge, en las canteras de Soissons, servicio de una batería. Al atra-tros de diámetro cuyo fondo y dinario la cantidad de talento nores informativos; muerto por en la batalla del en los cultivos de hongos del vesar un terreno descubierto, paredes se hallan revestidas en que se encuentra en las tropas.

no, y se expuso frecuentemente estragos, abrigos poco conocidos y oficinas sospechosas.

cuidadosamente disimu-

do durante los últimos años, pepalmente a la artillería, y la de Munch y de Serre; no vacila- ro aún es tiempo, de realizar

NOTICIAS DE LA GUERRA

Interrupción de la línea telegráfica

POR INTERRUPCION DE LA LINEA TELEGRAFICA, NO SE RECIBIERON DURANTE EL DIA Y LA NOCHE DE AYER MAS QUE LOS POCOS CABLEGRAMAS QUE PUBLICAMOS A CON-TINUACION.

LOS ALEMANES ARROJAN BOMBAS ASFIXIANTES QUE IRRITAN LOS OJOS DE LOS SOLDADOS FRANCESES

la parte meridional del bosque de Guevenchy, al oeste de Sou- alcanzada por astillas de bombas que no causaron ningún daño. Si se busca con cuidado, en chez. Hicimos 71 prisoneros de la guardia Prusiana y libertacorrespondido a cuanto se espedurante la batalla del Marne; torno de Epinal, Verdum y somos a varios prisioneros franceses que estaban en poder de los raba de ellos, menos en lo de había suministrado preciosas bre todo París, se encontrarían alemanes desde el 29 de Septiembre. En Champaña, un ataque préparativos hechos desde los repentino entre Aluberive, Lepine y Devea, nos permitió tomar al enemigo más ametralladoras y cerca de 30 prisioneros. Los ques a nuestras posiciones al oeste de Huebech, siguiéndose un pos que obran en la tierra, sal- Thoret, zapador, ayudante a- mientos de toda especie reuni- alemanes dirigieron contra alguna de nuestras nuevas posicio- combate renido durante todo el día, que dió por resultado el nes un bombardeo intermitente en que se sirvieron de bombas mantenimiento de todas nuestras posiciones, salvo en el extremo cargadas de gases que causan irritación en los ojos y los hacen izquierdo donde el enemigo ganó 150 yardas de trincheras. Nuesderramar lágrimas como agua. Nuestras baterías contestaron efi tra posición ha sido firmemente consolidada y los contra-ataques La policía francesa de seguri- cazmente con un violento bombardeo. Nuestras trincheras en comienzan a debilitarse. Hoy no ha habido ningún cambio en Argona, al Norte de Mulette, contuvieron un violento bombar- la situación en el nuevo frente. Durante los últimos siete días deo, con el fuego eficaz de nuestros arrojadores de bombas sobre nuestros aviadores han estado muy activos, habiendo librado las trincheras alemanas. Algunas bombas lanzadas desde gran diez y siete combates aéreos y habiendo sido arruinado solamendistancia sobre Verdum y Momeny, por las baterías del enemigo, te en ellos un aeroplano inglés y bajado dentro de nuestras lí-

consecuence de parte de nuestra artillería, cañoneando a larga distancia algunos trenes en la estación de Vingueul y Hattochatel, causando violentas explosiones. En los alrededores de los Vosgos una violenta ofensiva y demostración del enemigo, acompañado de cañeneo y fuego de riflería, no fue seguida de accidentes de infantería. Nuestras naves aéreas en Alsacia bombardearon durante la noche del 30 al 10, el empalme del ferrocarril de Amagna y Lucquy y las estaciones de Attigny y Vouziers. La nave aérea fue bombardeada en todo su viaje, especialmente en Bouzires, donde se encontró con que le lanzaban numerosos racimos de cohetes incendiarios. La nave aérea sin embargo volvió segura a su base. PARIS, 2.—Oficial. Hemos realizado nuevos progresos en después de haber cumplido su misión y habiendo sido solamente

> LOS AVIADORES INGLESES LIBRARON 17 COMBATES AEREOS **∅** LOS ALEMANES CONQUISTAN UNAS TRINCHERAS

LONDRES, 2.—Oficial. El 29 el enemigo hizo varios ata-

El baile en el Nacional

se celebrará el 12

Aver corrió la noticia de que, tarde, cuando dicha Compañía con motivo de las dificultades abandone el Teatro. suscitadas entre la Comisión Sabemos que ayer quedaron del Baile y el señor Serrador, zanjadas estas dificultades, graempresario de la Compañía Se- cias a la oportuna intervención ta de nuestro Coliseo durante el todon Enrique Pinto. tiempo que duren las funciones, El baile, pues, se verificará el el baile que se preparaba para 12 de octubre, como estaba ael 12 tendrá que verificarse más nunciado.

rrador-Marí y actual contratis- del señor Ministro de Fomen-

I ransocean

Recibidas en San José el 3 de oct. Alemania todavía no ha llegado al BERLIN.— El Stageblat infor- límite de sus esfuerzos militares. ma que se ha llegado a un acuer- Nuestros enemigos acércanse al doentre Bulgaria y Grecia, esta- fin de sus recursos. Alemania tiebleciéndose una zona neutral. El ne ahora al frente la clase 1915, Corresponsal en Sofía dice que co- no habiéndose inscrito hombres rre el rumor de que también el menores de 20 años, llegando obli-Partido Democrático tendrá dos gados al servicio militar hasta 45 miembros en el Gabinete.

fué arriada aquí aunque el Minis- do retirar de su frente los de 45. tro búlgaro continúa residiendo Rusia alistó los de 16 años, que pe en la ciudad.

Hacienda, Cortines.

cos aseguran que existe un proyec ción de enormes dificultades en el to de desembarco de tropas anglo- teatro de la guerra rusa. En el francesas en Solónica. Se confir- frente oeste, Alemania está bien ma la opinión de que Grecia ob- preparada para resistir todos los servará la neutralidad armada, ataques aliados, no obstante que como Holanda. Cularis II fué lla- Mench tiene acumuladas enormes

Dicho techo soporta una e- una carta del diputado Nerben rarse con las de los rusos en Dutiene soldados tan jóvenes co- La vida festiva en las trincheras norme cubeta, bajo la cual hay regresado de los Dardanelos en najec. Distrito de Iprés cuesta nuque se dice que toda la expedición merosas pérdidas a los ingleses y está mal organizada, que tendrá distrito Hille de donde el Marisfue recientemente ascendido a París.—La siguiente carta la cubierta salen cuatro tubos que tendráq que paralizarse resul cal French anuncia una victoria. cabo en el campo de batalla, el de un oficial, escrita desde el que conducen a nuestros cuartando un fracaso y si no formular. Contra ataques ya dieron princise de nuevo. Respecto aliados dis- pio y aliados son incapaces para cuenta solamente un año más acerca del lujo de la vida en las "Todos los generales han venido minuído oriente periódico Post in romper las líneas alemanas. La forma que el Papa Benedicto pre-para una carta circular a los be-Sofía, Boris, Príncipe heredero ligerantes pidiendo tregua gene- fué nombrado Comandante en Jede los heridos en el servicio mido y a la habilidad de mi cama- "Aún hemos hecho algo más: ral para el día de difuntos didicarada X, podemos tomar a dia abrimos en nuestra trinchera do a la memoria de los soldados fe del ejército Búlgaro; el general

El Mayor Meralch crítico milidajew fué nombrado Comandante

años. Francia desde diciembre en-PARIS.—La bandera búlgara vió jóvenes de 19 años, no pudienlean en la primera línea. Inglate-BUCAREST.—No hay probabi- rra temiendo que Rusia celebre lidades de un cambio en la políti- paz separada desembarcó más troca rumana. Un telegrama dirigido pas. Todo esto significa esfuerzos al "Post" se hace eco del rumor extremos de los aliados para prode que renunció el Ministro de curar un cambio en la situación, El cuartel alemán continúa persi-ATENAS.—Todos los periódi- guiendo a los rusos dando descripcantidades de municiones. Las lí-PARIS.— Petit Paris publica neas alemanas no pueden compa

inscrito para mientras dure la cantan la "Marsellesa", o la



Plan de la brillante parada que se celebró ayer en Washington en honor de los supervivientes del Grande Ejército de la República. (Reproducción de la revista de 1865.)

París.—Aunque Francia no mo el serbio de 14 años, que que aquél, goza en cambio de la trincheras. distinción de ser el más joven "Gracias al espíritu despeja- y han quedado maravillados.

se efctuó rápidamente.

joven Henri de Derombier, que frente, da interesantes detalles tos el agua caliente.

El más joven de los heridos | tal en París, donde su curación cual se han sembrado cuidado- mado por el Rey. samente tallos de maíz.

pitoleo de Washington.

una estufa de mampostería; de

la visitar nuestra sala de baños

guerra. Ahora es subteniente y marcha de "Fausto", a dos paltiene el mando de una compa- mos de los alemanes que se ha-Oise, debería de servirnos de e- expuesto al fuego del enemigo, tre las ruinas de las casas. So- "Ernaldy, el Director de la nía. Está lleno de entusiasmo y llan en sus trincheras a 200 me-Watheau, teniente, aeropla jemplo y lección. Hay en otra recibió una herida en un muslo. bre el estanque hay un techo de Orquesta de Nantes, se encuennos organiza conciertos, durantros de las nuestras, cuando no Scout; hizo muchos y útiles parte a más de las tierras sio- Está actualmente en un hospi- zine cubierto de tierra en la tra en mi batallón, donde se ha te los cuales nuestros soldados más."

******* Calle Central, Sur. Teléfono 172.

JARDINERIA

de Francisco Avila ******

Lo que es Alemania

nes de personas. Al subir al tro- importante. al finalizar el siglo pasado era ques aéreos. enorme, disminuyó hasta la insignificancia. Por el contrario El movimiento comercial de la inmigración aumentó considerablemente. De manera que Alemania se ha convertido de también ha umentado enormenn país de emigración, en otro mente, lo cual se revela en el dede inmigración, lo cual se debe senvolvimiento del Correo y del a las circunstancias favorables Telégrafo. Existen en Alemania para la vida, y a que su desarro- 41.415 oficinas de correo que ollo económico ha crecido en ma- cupan 248.000 empleados. El mo yor proporción que su pobla- vimiento postas fue en 1914 ción. Gracias a la aplicación de de 10 mil millones de piezas de la técnica moderna en Alema- correo. En giros postales hubo nia, los productos del trabajo un movimiento que expresado se han multiplicado, lo mismo en nuestra moneda llegó a 33 que la remuneración del traba- mil millones de colones. Hay en jo mismos. Intelectuales y el Imperio Alemán 50.000 oficisabios alemanes, especialmente nas de telégrafos, y 40,000 puesen las aplicaciones técnicas, han tos para estaciones telefónicas. obtenido progresos maravillosos La longitud de los alambres teen todos los ramos, como la a- legráficos es de 1.900.000 kilógricultura, la ganadería y la in- metros, y la de los alambres te-

La agricultura alemana

países agrícolas, ha sorprendido ron en 1914 a 450 millones de co ca en su historia pasada, demos ca en su historia pasada ca en su histori CUENTA MILLONES DE TO- que Inglaterra e Irlanda uni- la competencia con las demás ma, María del Socorro González, go y centeno, sólo Rusia y Es- 36.600 kilómetros y Francia no Más fuertemente aún que los guez, Clemencia Montealegre, se tados Unidos producen más que poseía más que 50.000 kilóme- éxitos resultantes de estas gran- noritas Lara, María Ester y Ma-Alemania, que cosecha 16 mitros de líneas férreas. Durante des cifras, impresiona al obserría Julia González, y su señora
pone su barbería "LA INTERNACIOdel Cósul búlgaros fueron a despeisla se haya en plena insurrección, llones de toneladas. El consumo 1912 se trasportaron 1.743 mi- vador, la sensación de la fuerza madre doña Elemberta de Gonzá- NAL" a la disposición de sus clientes dirlos a la estación. de abonos para fertilizar las tie- llones de personas dando una de vida que en las arterias del lez. de quintales, cuya valor ascien- carga) de 85 millones de colo- late y ensancha todos sus miem- do baile que se prolongó hasta brería "Lectura Barata" y la Gobernuales. Tiene Alemania la ven- No sólo el movimie taja, que no concurre en los de- cial interior, sino también el más países de la tierra, de po- comercio exterior, ha tenido un seer enormes depósitos de sales aumento extraordinario. El mode potasa, cuya produción en vimiento total anual en los últi-1910 representaba más de 50 mi mos 25 años ha sido de 3,188 millones de colones.

La ganadería

tado:

nado vacuno. 6 millones de ovejas.

22 millones de cerdos-

La industria de Alemania

y su desarrollo están basados en casi 4.000.000 de toneladas, y dos columnas poderosas: el car- empleando una tripulación de bón y el hierro.

menos una cuarta parte, o sea dos. quince y medio millones de to- En el perfeccionamiento de bajo a un millón de obreros. Co- y del tráfico; en el ensanche y mo es natural, tanto la máqui- firmeza de la posición económiacrecentamiento de la indus- del capital y de la renta y en el

En el territorio de lo que hoy bia. La invención y el perfeces el Imperio Alemán habitaban cionamiento de los motores de en 1816 al rededor de 25 millo- explosión juegan también papel

no el actual Emperador Gui- La posibilidad de reunir en ller II la población no excedía un efecto común miles de cabade 48 millones. Desde entonces llos de fuerza, merced a los meha aumentado a 68 millones. Es dios indicados, abrió un campo te enorme desarrollo se acen- fecundo a la construcción de tuó más en los 25 años en que potentes máquinas de toda clalos habitantes pudieron encon- se, y ha convertido en una realitrar la subsistencia dentro del dad el sueño de siglos pasados país mismo. La emigración que sobre la invención de los bu-

Alemania

lefónicos de 5.000.000 de kilómetros. Los ingresos en el ramo de correos y telégrafos, por venta de estampillas y derechos de Progresos, digo, Alemania ha En la residencia de don Rober-

Uones de colones a 10.058 mi-Uones de colones. Mientras que el comercio exterior alemán sólo era en 1887 muy poco supe-Ha tenido igual desarrollo, vior al comercio francés, hoy Un censo de 1912 dió este resul- día le supera en un 50 por ciento. Comparado con el inglés, el 4 millones y medio de caba- comercio alemán sólo estaba representado en 1887 por el 50 20 millones de cabezas de ga- por ciento del inglés, mientras que en la actualidad es de un 80 por ciento. El intercambio de mercaderías con el exterior se 3 millones y medio de cabras. ha realizado principalmente por medio de la navegación marítima. Alemania tiene 4.935 barcos mercantes, con un tonelaje de

84.000 personas. Para la producción mundial Así el pueblo alemán, median de carbón Alemania contribuye te una labor intensa ha engrancon una quinta parte, o sea 235 decido y aumentado, durante millones de toneladas. Para la los 25 años últimos que lleva de producción mundial de hierro, reinar el Emperador, el legado Alemania contribuye con más o que recibiera de sus antepasa-

neladas. En el ramo de indus- la técnica científica-práctica; en trias tiene Alemania entre mu- la organización económica que chas fábricas grandes, 500 fá- une todas las fuerzas y medios; bricas gigantescas que dan tra- en el aumento de la producción na de vapor como la eléctrica ca mundial de Alemania; en el desempeñan un gran papel en el mejoramiento de la situación



Una orquesta alemana en una trinchera del frente oriental

más alto nivel de los modos de Un té en obsequio del Jefe Civil vivir de la población alemana q sube sanamente, en todos estos

de la Zona del Canal de Panamá

En comparación con los otros trasmisión de telegramas subie- ascendido a tal grado como nun to A. Crespi fué obsequiado ayer

Elida Piza, Rosa v Anita Rodrí-

las seis y media de la tarde.

encuentra usted donde

Canossa e hijo.

W. R. Grace & Co.

San Francisco = Nueva York = Nueva Orleans

EXPORTADORES AL POR MAYOR DE

Arroz, Cemento Alemán Americano Sueco Harina, Trigo

Abono para café, Pez Rubia, Bacalao, Soda Caustica,

Canfín, Salmón, Gasolina, Cerveza Americana,

Frutas y Vinos de California Cerveza Sueca

Fósforos Suecos y Japoneses y otros

RECIBEN CONSIGNACIONES DE

Café, Cacao, Cueros, Caucho y otros y hacen

adelantos liberales

Para más informes:

SAN JOSE, APARTADO 171

Queso parmesano, fideos extranjeros, aceite de oliva, antipastos, antipastos, selsa d

HEMOS RECIBIDO:

salsa de tomate, elc.

AGENTE GENERAL POR C STA RICA.

Muere en Pacayas un soldado del 56

Pacayas, 3.—Por telégrafo. A las doce del día de hoy de-jó de existir en ésta el apreciable EL TENIENTE UMAÑA APRE- de anteayer, y se estacionaron en auxilios espirituales. Contaba el señor Montero con ochenta años de edad, y fué uno de los que defendieron la patria en la guerra del 56. Mañana se le dará sepultura. Reciban todos los deudos mi más sentido pésame.

cota la primera reunión pachista. forzudo, de elevada estatura y de tio; pero Umaña no le dió tiem-Para ella en antelación invitó can alma atravesada, se escapó varias po de resistirse, pues le apuntó didato Amador en uno de sus tan- veces de manos de las autorida- con el revólver y le obligó a estos órganos y hoy lo hizo don Juan des, amenazando con el machete tarse quieto. Arroyo, no hizo nin-Manuel en hoja volante. Concu- a los agentes de orden público. guna resistencia, entregó el marrencia escasísima. A lo sumo 30 Los vecinos, por otra parte, teme chete, y se dejó atar las manos con con todo y chiquillos, pero mayo- rosos ocultaban la presencia de una cuerda, a falta de esposas, ría pachista, como que los pro- Arroyo por aquellos contornos. minentes de esa agrupación ocu- Anteayer le fué encomendada tar ponérselas. El reo, en esta paron puestos principales. Abrió al activo Teniente de Policía Uma- forma, fué conducido a Alajue acto Lic. Rodríguez con discurso ña la misión de prender a Arroyo, la y luego a San José, donde in kilométrico, cuyo tema versó sobre y en el acto se puso en camino pagresó a las 4 y 30 p.m. a la Pe su vieja cantinela de buscar un ra Itiquís, acompañado de los po- nitenciaría. tercero que armonice aunque sea liciales Porfirio Ramírez, José de Alajuela. Don Antonio Segura Sánchez y José Carmona, todos cerró reunión con broche de oro. vestidos de paisano, para no despor esta importante captura, que Nos arengó acerca de la imposi- pertar sospechas. ción gubernativa y sobre la ur- Llegaron a Itiquís a las 8 p. m. miembros de nuestra policía. gencia de ganar la partida al Gobierno, así cueste un ojo de la cara. Estuvo don Anconio muy senti mental y con mucha tos. Así terminó la jornada política de hoy. CORRESPONSAL

la producción anual de patatas férreas alemanas en 1912 era de figura en primera fila con CIN- 62.700 kilómetros, mientras ferreas alemanas en 1912 era de tura que sus poderosos concurrentes en la lucha pacífica de ritas María Isabel Alvarado, Ro- Mascando CHICLETS se evita el FUMAfigura en primera fila con CINfigura en primera fila con CIN GOLD PALACIOS & CO., Agentes

anciano don Mariano Montero, HENDE EN ITIQUIS DE ALA- torno de la casa, que está situado después de haber recibido los JUELA AL PROFUGO JUAN en medio de unos cafetales, ocul-

> CORRESPONSAL se escapó no ha mucho de la cár- penetró en la casa. cel de Alajuela.

tiquís de Alajuela, de donde es na- ras y una trasera). Puntarenas, 3.—Por telégrafo. tivo. Varias veces se había inten- Al ver a los tres policías, Arro-Efectuóse hoy en el salón Mas- tado aprehenderlo; pero, hombre yo sacó el machete y saltó al pa-

tándose entre los arbustos. Alk pasaron la noche bajo una llu. Aver fué capturado en Itiquís via torrencial, calados hasta los de Alajuela por miembros de la huesos, en espera del prófugo, que policía a las órdenes del Tenien- no apareció. Sin desanimarse, conte de Policia don Rumualdo Uma- tinuaron en sus puestos, hasta que ña, el reo prófugo Juan Arroyo, a la 1 p. m. de ayer, llegó Arroyo. que estaba preso por abigeato y miró a todos lados con recelo, y

Era el momento. Avanzaron en tonces Umaña y sus tres compa Reunión Pachista como fue la aprehension ñeros, y cada cual se encargó de vigilar una de las cuatro puertas en Puntarenas Juan Arroyo tiene su hogar en I que tiene la casa (tres delante-

Felicitamos al Teniente Arroyo ojalá sirva de estímulo a todos los

SERVICIO ESPECIAL, PARTICULAR Y EXCLUSIVO

DE "EL IMPARCIAL"

LYON.—Confirmase la noticia neral Gran Duque de Baden dede que el vapor inglés Natal de lante de las tropas. 16.500 toneladas fué hundido por VIENA.—Las industrias de ha-

la tripulación. búlgaros residentes aquí salieron ayer en tres especial para su país de ésta abrirá hoy una sucursal el himno búlgaro. El Embajador y llegan de Ceylan informes que la

Los daños son considerables.

Ha causado hilaridad en Constiendas fueros deo de los aeroplanos rusos. El de 500.000 libras. sargento aviador Boohm del cuerpo de aviadores bávaros, fué mencionado en la orden del día del Cuartel General, por haber realizado una gran hazaña cerca de Friburgo. Boohn observó que 4 a la ciudad, con el objeto de bom bardearla, sin duda, y entonces tomô su aeroplano y se remontó, des cribiendo círculos por encima de sus adversarios, mató con su ametralladora a uno de los aviadores, y obligó aterrizar a los otros tres, que fueron hechos prisioneros. Boohm fué felicitado por el Ge-

un submarino alemán, salvándose rina y la empresa minera alpina. suscribieron la suma de 25 millo-BERLIN.— Los estudiantes nes de coronas al tercer empréstito de guerra.

rras era en 1910 de 130 millones entrada total (entre pasajeros y sano cuerpo del pueblo alemán Después del té, hubo un anima.

Después del té, hubo un anima. Un terrible huracán azotó la Li-hombres y todas las plantaciones terrible combate en las calles; las tantinopla el proyectado bombar- muchos arrestados. El daño pasa-

INSTRUMENTAL PARA FILARMONIA

Se compran unos instrumentos para la Filarmonía de esta villa, aunque sean de segunda mano con tal de que estén en perfecto buen estado. Para pormenores entenderse con don Ceferino Fernández, Presidente de la Junta. Pacayas de Alvarado, Octubre de 1915.

...... Redacción

Nuestro amigo don Eulogio | El amigo Calvo, sépanlo bien, Calvo, activo Jefe del Departa- los que pretendieron perjudicarlo ca el calificativo de desertor de dad. "El Imparcial", por cuanto sin ses del referido diario — sin réperjuicio de sus tareas en el perió-plica de ninguna especie— el ca-

mento de Suscripciones de este con el fácil recurso de la gaceti-Diario, se ha acercado a nosotros, lla inverecunda, ha estado y estapara encomendarnos que en honor rá resuelto a continuar con la ener a la verdad, desmintamos rotun- gía de siempre, en el puesto donde damente, la especie que circuló un lo tiene la confianza que él se ha diario vespertino, en que se le apli-

dico, hará a la nueva Empresa el chetazo de este nuevo y rotundo

El Match de ayer en Heredia

El match de foot-ball anunciado | dad herediana, del señor Presipara ayer en la ciudad de Here dente de la República, los Comandia entre un partido herediano dantes de Plaza de Cartago y de y otro cartaginés y dedicado al se-Heredia y de muchas otras personas. Concluyó con una victoria gar en la Plaza de Flores de la de partie del partido de Heredia, referida ciudad, después de que el que hizo dos "goals" contra ninguno de sus contra rios. cual iban los jugadores del par- guno de sus contrarios. tido cartaginés.

do por gran parte de la socie dores.

El juego estuvo muy concurri- con lujosas medallas a los vence-El señor Presidente obsequió

50 varas al Este de la Casa Presidencial Teléfono número 533

JARDINERIA "LA ARTISTICA"

Situada en el Alto de Cuesta de Moras Gustavo Sánchez R.

El primer año de guerra ha costado \$ 75.000=000=000

o menos, directa o indirecta- bres se pierde uno.

una sentencia breve. Ningún rel los pantanos.

decimiento de esa ya incompade Julio que eran de 1.906

dos de la milicia.

determinar, por medio de esta- 000; cifra nada exagerada. dísticas fidedignas el número Si grande es el despilfarro de calculado tan bien! exacto de hombres que pelean, vidas, corrientes paralelas siel de los muertos y heridos y los gue el gasto fabuloso de dinero. ba de un tal Pepe Ruedelabola, millones que todo cuesta, en La Gran Bretaña, está gastan- que nunca ha hecho más que atenparte por la magnitud que al- do diariamente 75.000.000 de combatientes.

de 20.000.000.

Wilhelm Michaelis, escribía 000 de francos por semana.

cho a la magnitud de la des- 500 años. Otros cálculos, se ele-

Todas las primeras potencias dos era de 1 por 8 o 1 por 10, mos al cuento: fueron arrastradas a esa lucha en el sistema actual, de guerra menes, y sangre, y horrores por Eso, que acusa una absoluta po-

sión espiritual que produce, y intentaron llegar hasta el Ca- mente tropiece con ellas. sin embargo, después de haber- nal de la Mancha, el Yser fue se desarrollado la contienda con la sepultura de millares de

La determinación más decidi- co, solamente, ha estado per- que con el monótono sonsonete de dos, debe entender, etc. dida de proseguir la guerra has diendo entre muertos, heridos y una sóla cuerda, pretende entrete una sóla cuerda, pretende entrete una sóla cuerda, pretende entrete las" cómo la de la candidatura Cónsul de España; don Ricardo invierno. Todas las circunstan- que incluía 50.324 muertos: las

ligro de q' de un momento a otro Francia y Rusia, por razón de se acreciente con la interven- sus grandes ejércitos, han sido por momentos. mucho más grandes. El Heer todo el mundo. lucha, que ella bate todos los ros de Julio, estimaba en más sunto. records, y no tiene comparación de 5.000.000, el número de solcon ninguna de las guerras pre- dados en guerra contra Alemacedentes habidas en el mundo. nia y sus aliadas, muertos, he-Las cifras se elevan a tal altura ridos y capturados. Hilaire Beque poco podemos llegar a ima- lloc, escritor militar inglés, di- cultura. ginarnos su valor real y positi- ce que la potencia de Alemania, vo. Las naciones, han derrama- en cuanto a hombres, ha dismido en esa guerra, como en un nuido, probablemente, a la mitorrente insaciable, su tesoro de tad al finalizar el primer año hombres y dinero sin escrupu- de lucha, en este número se com rias del pueblo...!! lo. Ya no existen, costumbres prenden heridos y enfermos que ni clases sociales, todo se ha su- se están reponiendo en los hos- preocupado a todo el país. bordinado a hacer de Europa pitales y que más adelante volun gran cuartel general en don- verán a ocupar sus puestos; ade todas las actividades, socia- demás, estima el número de les, industriales y mercantiles combatientes con que cuenta Aestán subordinadas a los dieta- lemania en 4.000.000. El total de bajas por ambas partes pue-

a Francia la contienda 50.000 temente elevados, la fantasía Parecerá exagerado a prime- francos por minuto o sean 72.- pued llevarlos hasta lo infinito ra vista, pero es la realidad mis- 000.000 millones de francos al ya que son muchas las que se ma, que más de la mitad de la día y Wilhelm Michaelis de forjan a ese y otros respectos. población total del mundo, vive clara que le cuesta a Alemania. en los países beligerantes. La diariamente 41.250.0000 frandirectamente en la campaña. población de las naciones y co- cos; es decir que 40 días de la lonias en guerra se eleva en nú- guerra actual, cuestan tanto comeros redondos a la cifra de mo toda la guerra Franco-Pru-947.000.000, mientras que la de siana del 70. En marzo, el Dr. los países en paz, no es de más Karl Helfferich, Secretario del de 797.000.000; el número total Tesoro Imperial Alemán, decla- buques torpedeados en alta grandes impuestos y contribu- primera piedra. de hombres bajo las armas es ró que la guerra costaba, en to- mar. tal, a los beligerantes í.875.000.-

recientemente en una revista Tomando como base los daberlinesa, que el número de soltos del Dr. Delfferich, el pridados en campaña es de 21.770. mer año de guerra ha costado 000, de los cuales 12.820.000 pe- la suma fabulosa de 75 500.000. lean en las filas de los ejércitos 000 de francos. Michaelis, hace y los hombres tomados de los la luz o el caos, pero sea cual Nacional. aliados y 8.950.000 en las de A- subir esa cantidad a 75.000. lemania, Austria y Turquía. 000.000, sin incluir 10s gastos reemplazados por viejos, muje cuánto tiempo para reparar lo con perdón del Comité) prestarán Imaginamos que otro tan-Ninguna de las guerras pre- hechos por Italia; esta suma es cedentes, que han asolado a la mayor que la producción munhumanidad, se acerea, ni de mu- dial de oro, durante los últimos

De todos los días

guerra Europea. En Agosto de canzado la guerra actual. Eso gurosa, en obseguio de la gramá mentario atrevido. 1914, Alemania declara la gue- se debe, no sólo al número de tica y el buen gusto, tan estropea- Y no se me diga que eso es rra a Rusia y la última espe- hombres que envuelve sino que dos por esos diarios amarillos y lo que lee con gusto nuestro púranza de que se localizara la también a la presión terrible de embargo, de cuarquier errapoco favor a la tradicional pureza guerra, tres dias antes declara- las armas modernas de comba- ta de "El Imparcial". Que no le de costumbres que ha sido prenda da entre Austria y Rusia, se te. Mientras en el pasado, la echen a este diario ese proceder de honor en nuestros hogares, y proporción de muertos y heri- en cara, ellos lo iniciaron. Y va- que hemos recibido, quizá como

sin precedente en la Historia y de trincheras, la proporción de todos lados; a cantar cada día breza de ingenio, y que hace rodar ahora once naciones se hayan las pérdidas, según las estadís- una nueva odisca de espanto, tér- de manos de las señoras y señoenvueltas en el conflicto y el ticas inglesas es de 1 por 5; es mino que han empleado más de ritas el diario que has pregona, resto del mundo sufriendo, más decir, que de cada cinco hom- un millón de veces, y preocupados corre parejas con la otra inmoramente sus nefandas consecuenLas batallas de las llanuras mos haciendo crónica sensacional)

Las batallas de las llanuras mos haciendo crónica sensacional)

Suicidio de su Empresa (y no estamos haciendo crónica sensacional)

Bien está que no ha de ser cade Flandes y las de Varsovia ponen como título de un anuncio paz de algo muy bueno el que di-Millones de hombres han sido en la última campaña Austro- de betún: MATENSE TODOS, ce: "Pero luego me he enterado muertos, heridos, o llevados a la Alemana en Galicia, son memo- cuando los comerciantes que lo pa que efectivamente, etc." Y esto cautividad a otros países, billo- rables por la horrible carnice- gan, de seguro han escrito: ME- otro: "He ahí algo verdaderamennes de duros han sido gastados, ría con que se desarrollaron; TANSE TODOS, etc. Yo sí com- te extraño y que yo no me atrevemiles de kilómetros cuadrados las pérdidas de los rusos, solahan sido desvastados y centena- mente, en la retirada de los Cár- crónica fenomenal, a enorme títu- nocido, y es mucho desconocer, res de ciudades convertidas en patos, se estimó en 500.000 hom- lo, aunque matándose todos no hu- que inflexión de verbo debió colocenizas; medio mundo está de bres. Todo el campo de batalla, biese quien la leyera. Después de car allí. luto, bien por la muerte de un desde Arras hasta las costas de todo qué le puede importar eso Su procedimiento "chantagista" luto, bien por la muerte de un desde Arras hasta las costas de ser querido, bien por la miseria Bélgica, ha sido cubierto de cadice, y aunque nadie las lea, o aun habla este l'epe de Dios, dice: "Peque acarrea, bien por la depre- dáveres y cuando los alemanes que se envenene quien, incidental- ro creo que quien nos puede sacar

Es cosa que tiene alarmado a

Tampoco el Doctor Durán.

Pero la política se está ponien-

Y eso perjudica a nuestra agri-

Y al comercio. Y a las industrias.

Y urge que los jefes hablen' Si al cronista, digo, le quita alguien esa ridícula manera de hacer crónicas, qué puede hacer?

Pero me iba apartando; habla- lo que pueda convenirles.

hay que considerar las pérdi-

Voy a iniciar una sección dia- tar contra el pudor de nuestra so-. ria, si el señor Director de este ciedad, en crónicas y en artículos diario es tan amable que le dé cam en que campea el doble sentido, Empieza el segundo año de trucción y carnicería que ha al- po, para hacer una vivisección ri- el chiste subido de color y el co-

de seguro con la idea de algún lidad sar prinaria y criminal de

que se maten todos: para hacer res quienes lo pidieran", desco-

de apuros en esta difficil cuestión El brillante programa definitivamente Sin punto ni coma se intitula u- apelo decididamente. (Así, sin cofuria incomparable por un año, ellos, cuyos cuerpos arrastró la na guasa fofa, desprovista de in- mas) "Acaba de llegar de Europa, el resultado puede sumarse en corriente, o sepultó el lodo de delabola, que nunca ha rodado tará el Coronel agradeciendo el ho Anoche a las ocho, celebró segenio, que firma un tal Pepe Rue- ect". A lo cual, claro está, contes-

tión ha tenido resonancia en nues- mor averiguar lo averiguado, lo Osma. cias, tienden a indicar un recru- pérdidas navales, declaró el 27 tros círculos políticos, sociales, y que yo puedo decir ya: "Usted se En sesión—que se prolongó haslas crónicas a dos columnas a pá- quedará con los de cola", con los ta por allí de las 10 p. m.— se to rable contienda, quedando el pe- Las pérdidas de Alemania, rrafos cortados, por este estilo: de cola que yo, insigne veterina- maron los siguientes acuerdos: "La situación política se agrava rio, acostumbro curar a menudo.

Dice "La Información" de ayer: Es tal la inmensidad de la Und Politik de Berlín, a prime- Don Máximo nada dice del a- Banco Internacional, sobre New York, New Orleans y San Fran-

> Así, frescamente, como le sirven al público las noticias de "La Mano Negra o la de aquel cios. tigre que el repérter de ese de esto algunos años, desde las te: Qué pensarán hacer los Jefes montañas de El General hasta La Algodonera, escriben la noticia de que el cambio sobre esas re-Pero la situación política ha feridas plazas está al"diez y siete en el Parque Morazán. por ciento". Olé por les economistas de "La Moderna", quienes ya Deveras (en una palabra) es deben haber empleado en la compra de letras el dinero con que pagaban antes su servicio espe

Es de todo punto imposible de considerarse en unos 7.000.- Sólo que compre las acciones de leído de comerciantes, etc que to lemnes actos para la colocación los petroleros cuyas cuentas ha men ellos en cuenta ese dato. Exac de la primera piedra del Monu- el estimado discípulo de Morse; pio para alojar a la familia del to como que es del "trust", para

canzan, pero más todavía, por francos, según declaración del van a más altas cifras todavía, ha enloquecido, porque no solalas razones incontestables que propio Asquith. Albert Metin, pero los mencionados anterior- mente son los que están presa tienen todos los ejércitos de de la Cámara Francesa de Di- mente son los más autorizados de ese vértigo, sino también muguardar secreto su número de putados, calcula que le cuesta y si no se encuentran suficienchos países neutrales que se a- Costa Rica, a pie. fanan por proporcionarles elementos de destrucción, con una americanos. entereza y sangre fría sorpren-

En adición al dinero gastado dentes Desde el punto de vista eco- por la colonia española. nómico, las generaciones futudas enormes que se han sufrido ras sentirán los efectos de pérpor la destrucción de propieda- didas tan colosales, que harán que se agreguen al desfile. des, cosechas, obras públicas y más terribles, el peso de los

Las energías del mundo enarte maquiavélico de la des- sible predecir cuál será el resul- quio del Club Alfonso XIII. trucción, las fábricas no cesan tado; de ella puede nacer el reen la producción de municiones surgimiento o la depravación, molinos y los campos han sido fuere el espíritu que venza creer que la humnidad entera tomado parte en ella!



El Palacio del Ayuntamiento de Varsovia, (Polonia)

acordado por los organizadores de la Fiesta de la Raza

aquí más bola que la de un irres- nor, con unos versos en los cuales sión el comité que organiza la sultando se ha obtenido, ni el Según las estadísticas oficia- peto social, continuado, cotidiano. emplazará a Pepe Ruedelabola, gran Fiesta de la Raza, que se fin de sus horores se vislumbra. les inglesas, el ejército británi- Debe ser éste uno de los primates quien como estuvo en Estados Uni celebrará el doce de los corrien-

ta obtener un resultado decisi- prisioneros 2.000 hombres cada blamos del sonsonete de una sola municipal del cronista, con está Fernández Guardia, don Octavio vo ha sido expresado por las día. En fecha 9 de Junio, As- cuerda de que disponen los pri- frase: "Y va veremos si después Castro Saborío, don Paulino Bupartes beligerantes y se están quith, anunció ante el Parla- mates de esa empresa, porque na- de sus declaraciones me quedo con ruaga, del Monte y Torreblanca, haciendo grandes preparacio- mento, que las pérdidas británi- die les quita a sus cronistas lo de las de cola a con las descoladas". Director de Pandemónium; Ing. nes, para la próxima lucha de cas se elevaban a 258.069, total las odiseas, y el vea compadre, y Qué cosas tan divertidas! Para don Daniel Domínguez, don Casiel se rumorea, y la de que esa cues- que quiere este humorismo sin hu- miro Vargas Solar. y don Julio

-Solicitar del Gobierno que las invitaciones y programas se internacional", me manifestó: les rebaja una multa, menguando impriman en la Tipografía Nacio- los que se quejan de don Adán, así más los raquíticos sueldes.

cisco aparecen anunciados al 17 establecimientos comerciales en que chillan sin razón justa, pues general, para que al menos duran- la mayoría de los Telegrafistas te el pomposo desfile organizado, que no creemos a don Adán, el clausuren sus tiendas y comer-

Luego se acordó, en concepto mismo diario hizo venir, hace ya de programa definitivo, el siguien-

Gran retereta—a toda gala-

DIA 12

el cuerpo de Exploradores Costarricenses, (Boy Scouts).

8 y 30 a. m. Desfile hacia la Sa-Y como se dice ese diario muy bana donde se verificarán los so-

quez de Coronado.

4). Abanderados portando la las injusticias! pandera de España y Costa Rica. 5). Cuerpo de Exploradores de

6). Banda militar capitolina.

9). Carroza alegórica.

10). Cuerpo de Caballería de

11). Otras Bandas. 12). Público en general.

13). Carruajes y automóviles

3 p. m. Sesión literario-musical, en el Centro Español.

Los exploradores (o boy-scouts, nistración.

res y niños; espectáculo por lo perdido! qué retroceso para el su juramento, ante los caballeros to habrán hecho —a la postre lemás sangriento que hace progreso de los pueblos que han Gustavo Pradilla y don Rafael colegas rebeldes, dadas las altas aras de los más altos y más nobles

Por los telegrafistas

fistas" de NEKLINDOF.

dichosamente son muy pocos, y La vida sedentaria de la em--Excitar a los propietarios de eso que son descontentadizos, Adán bíblico, por el que padeceesfuerzo. Eso a la par de ser muy meritorio, sólo merece justas alabanzas y un aplauso efusivo, po-8 a. m. jura de la bandera por niéndolo de ejemplo a los que consumimos nuestros mejores días en una triste oficina telegrá- bligar a las Municipalidades de ica . . . etc.

en cambio, siguió manifestán- empleado, pues precisamente en 1). Carinies, en traje de época dome: sé de muchos a quienes don Adán conssu influencia y buena voluntad, ha ayudado para con-3). Escudo Colonial de Cartago seguir un buen traslado o colocarse. ¡Así son en esta tierra comodidad y el pobre telegrafista

mi tema: Debe hacerse algo, y de alquiler por una pocilga....! no algo, sino mucho por mejorar 7). Banderas de paíese ibero- la suerte de esos servidores abne-

No tenemos el placer de pu- | gados que consumen su vida en la blicar una carta de nuestro oficina desde el amanecer al anobuen amigo don Venerando checer. Cualquiera se ha imagi-E. Contreras, intitulada "Un nado que esos pobres, son hechos Telegrafista a don Adán A- de una pasta muy distinta a la de costa" por haber llegado re- los demás hombres, porque se les retrasada a nuestras manos y niega el derecho que todo ser vihaberla publicado ya otro dia viente tiene: la libertad y el plario. En cambio, ofrecemos a cer. Para ellos no hay un solo día nuestros lectores el interesan- de solaz, tan necesario a la vida te artículo "Por los Telegra- anímica y fisiológica del individuo. Yo he oído contar de uno de ellos, que en su gremió, los Antes que todo, una observa- grandes llevan hasta tal punto la ción al estimado amigo y Diputa- tiranía de la supremacía, que por o, Licenciado don Adán Acosta. que se ausentan un momento a sa-Conversando con un telegrafista tisfacer sus necesidades corporade los que Acosta califica "sistema les se les colma de trapeadas y se internacional", me manifestó: les rebaja una multa, menguando

pleomanía es gravemente perjudicial para el hombre y más aún así como a los telegrafistas que no tienen un solod sa de azueto. Debe, pues, pensarse en establecer* mos las injusticias en que se nos un servicio ambulante en q. uno o tiene, sólo tenemos para el Licendos telegrafistas nombrados con ciado Acosta, un alto aprecio y ese fin, recorra los pueblos hamuy sincera admiración, pues es, ciéndole dos o tres días a cada teél, de los pocos que en nuestro legrafista, para que éste pueda país han llegado a las cumbres disfrutar de este pequeño asueto. más altas, debido a su propio El costo sería relativamente muy poco para el Erario y en cambio los beneficios serían grandes.

Hay otro punto muy fácil y que sería de provecho para ellos: olos lugares donde haya oficina te-Y a fe que tiene mucha razón legráfica, a construir un local prolas cabeceras de Cantón, donde es más cara la vida y el alquiler de casas, es donde se carece de esa tiene que pasar grandes apuros Dejo al amigo y sigo con para pagar de ocho a diez colones

Neklindof.

España y Costa Rica, organizada Los Diputados amigos del Gobierno cobraron sus giros, pero dejaron en depósito una tercera parte

tados amigos del Gobierno hayan tria ha demandado sus servicios 10 a. m. Gran partida de "ba- retirado, sin la deducción de la en una Legación cuyos restringilón-pie" entre los clubs de depor- tercera parte, ya acordada, sus gi- dos estipendios no fueron en ma-Socialmente, dado el estado tes "La Libertad" y "Sociedad ros correspondientes al mes de nera alguna objetados o ya cuan-Gimnástica Española" que se dis- septiembre. Muy al contrario: con do en otras memorables oportunitero, se han concentrado en el de la mente humana, es impo- putarán la "Copa Beti-jai", obse- consecuencia cívica que mucho hodades se han desempeñado, con al turo de micro de por el turo de micro de m nor les hace, depositaron en la tura de miras, que son de por sí Contabilidad Nacional la tercera una aureola, diputaciones y otros parte de sus sueldos, convencidos puestos de confianza, gratuitade que debían acompañar, en las mente y por verdadero patriotis-9 y 30 a. m. Colocación de la actuales emergencias, a los demás empleados públicos de la Admi-

No es cierto, como lo asegura un co desprendimiento que los ador-9 y 30 a. m. Inauguración de la diario de la mañana, que los dipu- nan, ya probadas, cuando la Pa-

Indudablemente merecen bien le la patria estos raros ejempladon Juan Bautista Quirós, don don León, don Leonidas y demás miento, que así se sacrifican en

La querra y las leyes de Prenda Agraria y de Warrants

Dijimos que los Bancos emisores particulares tienen la posibilidad de hacer frente a las necesidades financieras de la cosecha de café que està comen- informan que el Ministro de Ser- velt. zando a recolectarse. Tienen disponibles más de cinco millones de colones que bia en Sofía manifestó al Primer POSEN.—Según informes pelegalmente y con reserva suficiente pueden poner en circulación.

No se presentará el caso de ser necesaria tanta cantidad, los negocios de por su mala salud. El Ministro bitantes de los distritos ocupados la cosecha se distribuyen sobre varios meses, y los billetes volverán con regu- búlgaro, Radoslawow, dijo al Mi- por alemanes, entre ellos tres milaridad a las cajas de los Bancos. Ciertamente en la época de verano todos nistro de Serbia que al Cónsul búl llones de polacos, han sido echalos otros negocios se animarán también, y sobre todo si se hace un esfuerzo garo en Macedonia habíasele con- dos de sus casas y habían sido llepara permitir a los beneficiadores pagar un precio regular por la fanega en cedido permiso para ausentarse de vados al interior por los rusos Esfruta. Por este solo motivo el comercio importador y local también necesitarán su puesto. El Ministro griego en tos están en la miseria y expuesdinero y sobrará ocupación para los recursos de los Bancos.

Si se teme, pues, que los recursos disponibles no sean suficientes, conven- nistro diciendo que Grecia estaba ejemplo cerca de Nischny Nowdrá aumentar el medio circulante.

Convendrá en primer lugar autorizar al Banco Internacional a hacer las tencia al paso de tropas extrañas tos desgraciados a quienes es prooperaciones que hemos indicado como convenientes en vista de la seria situa- por su territorio. ción, y si para ello la emisión de este instituto no es suficiente, habrá qua

De todos modos una de las consecuencias de la guerra europea será la mo fracasado. No hay probabili- PETERSBURGO.— La explo necesidad de fundamentar el negocio de café en Costa Rica sobre nuevas bases. dades de q. el enemigo logre rom- tación del comercio ruso del 10 de Pasada la guerra, venza en ella Alemania o venzan los aliados, por mucho per las líneas alemanas. Es posi- enero al 31 de agosto de 1915 fué tiempo los créditos de adelanto no se conseguirán con la acostumbrada facili- ble que los alemanes sufran algu- de sólo 143 millones de rublos con dad. En Europa habrá mucho que hacer para reconstruir lo perdido en la nas pérdidas, pero el número de tra 798 millones en el mismo tiem actual conflagración; el tipo de interés será alto, el dinero escaso. Crédito 20.000 prisioneros, como informan po del año anterior. será necesario para los productores y exportadores de café, y lo habrá que los aliados, se considera muy exa- BERLIN. — Fábrica de conser crear en el país. La forma acostumbrada hasta ahora tiene de todos modos gerado. El ataque ha fracasado vas de carne acordó-30 por ciento muchos inconvenientes. En varias ocasiones han venido a este país comercian- por haberse mantenido el frente de dividendo contra 16 por cientes extranjeros tratando de hacer negociaciones de café sobre la base de com- alemán. pra al contado a precio fijo, de mercancía efectiva. Todos se encontraron siempre con la imposibilidad de este negocio, por cuanto la mayoría de los bene- del Berliner Lokalanzeiger confir que el comité para prisioneros de ficiadores debían dinero sobre sus productos, que estaban empeñados con la ma el rumor acerca de que hayan guerra hizo averiguaciones sobre obligación de remitirlos a las casas que habían adelantado los fondos.

Esta circunstancia es la que da al negocio de café aquí el carácter de una especulación más o menos arriesgada. Las casas comisionistas en Londres y otras plazas no compran el café a precio fijo, lo venden lo mejor posible por cuenta del remitente. Y los comerciantes del ramo propiamente, en Londres, una prueba de la actitud de Ru- ponesas están bien dispuestas. Só-Hamburgo, Trieste, etc., ofrecen comprar las partidas efectivas a precio fijo, pero no dan adelantos. Igualmente las casas importadoras aquí en el país, rreno la oposición a una interpre- mala inteligencia de empleados. PRENSA NUEVA a veces comprarían partidas de café para remitirlas en lugar de letras, pero tación respecto del convenio con BRUSELAS.— En Bélgica solamente tratándose de partidas listas, que se pueden negociar a precio fijo, Serbia que ha sido finalmente han aumentado raciones de pan, y las cuales pagarían al contado, pues no quieren ni pueden generalmente anticipar dinero durante el invierno o suministrarlo durante la cosecha.

Así es que hasta hoy el negocio de café es un privilegio de los que pueden que el Rey de Grecia, antes de fir- LEIPZIG.— La Asamblea ge- social de evolución hacia lo me- tras plumas, ni tampoco nues- buto de gratitud a España, la conseguir crédito extranjero, es un negocio más bien de dinero que de competeneia práctica. Envuelve un riesgo muy serio, y es terreno vedado para el que, aunque lo conozca bien, no tiene los recursos y el carácter necesarios para entrar en una especulación, en un juego muy inseguro. Quitándole al negocio ese carácter de juego, la posibilidad de ganar mucho en años buenos se redugriego en Berlín anuncia que los distritos y 4000 sociedades locales. cual nos cabe la honra—lo decidel deber cumplido y con esa sade la Raza. cirá, pero se aumentará la probabilidad de ganar siempre algo; será un beneficio de café una empresa más sana y más segura, aunque resulte más modes-

En el Brasil todo el negocio de café se hace hoy sobre esta base, en Santos y en Río se vende el grano a precio fijo a los agentes que compran por cuent ta de los países consumidores; en Guatemala una gran parte del café se negocia en igual forma, y en El Salvador también.

Si el Banco Internacional entrara en el negocio de suplir los fondos para la cosecha de café, y para este fin fuere necesario, autorizar un aumento de emisión, el negocio para la institución sería de una seguridad absoluta.

Una emisión especial hecha para esta clase de negocios, estaría cubierta enteramente por un equivalente en oro, por café efectivo. La misión podría retirarse conforme fueran cobrándose estos adelantos. Ella sería en verdad pensa el Comercio, hemos, dispuesto poner cada día en marco nos consignar el hecho de no moto ocurrido en el pueblo hercomo una movilización del valor del café simplemente. Y en caso de que algunos de honor en página de lectura, el aviso de uno de nuestros anunde estos adelantos no fueren cubiertos por los interesados oportunamente, el ciantes, de modo que desfilen por él todas las estimables casas mismo Banco, si-en la peor eventualidad-tuviere que temar las partidas en que nos favorecen con sus anuncios. Para gozar de este privipago, las podría remitir al mercado y traer el producto en oro, para reforzar legio, es preciso que el anuncio sea de un tamaño no menor de así su reserva. Y también podrá el mismo Banco remitir las partidas para su venta en comisión de los interesados, de modo que no se desprendería ni un momento de la prenda hasta convertirla en efectivo.

La absoluta seguridad del negocio-siempre que el adelnato guarde proporción prudente con el valor de la prenda-permitiría aún la concesión de FABRIKEN VORM. FRIEDR BAYER & CO. Leverkusen, un tipo de interés más bajo que el corriente, para así entrar en competencia Alemania. con los créditos extranjeros, que hasta ahora se pagan a un 6 por ciento anual, libre de comisión cuando los giros se hacen sobre embarques efectivos,

El Director del Banco Internacional es un hombre conocedor del negocio de café, hacendado y beneficiador. No dudamos que tomará en cuenta lo que hemos expuesto y temará la iniciativa en este sentido de ayudar eficazmente a nuestra más importante industria de exportación, siempre que razones de otra índole, que se sustraen a nuestra observación, no se opongan

De nuevo excitamos a la Prensa del país á que secunde nuestra labor si le parece fundado en razón, o exponga sus objeciones.

Con tristeza vemos en un periódico local que este problema tan grave le sirve a su Redacción tan sólo para lucir sus ocurrencias chistosas de gusto-

Deploramos que no alcancen esos señores a comprender la importancia de los intereses que están en juego, intereses que, según algunos, son la base única de todo el bienestar conómico de la Nación, y aunque a este extremo no llegamós nosotros, sí creemos,-y lo admitirán todos,-que son de vital

Si esa Prensa en su afán de insultar al señor Presidente y creyendo conocer en el que esto escribe a un amigo personal de él, renuncia la ocasión de probar que conoce siquiera someramente la estructura en que descansa la vida económica del país, y que es capaz de comprender los peligros que la amenacen y de ayudar a conjurarlos, si en vez de este, repito, cree más conveniente aprovechar esta oportunidad para exhibir la obcecación con que se empeña en denigrar todo lo que tenga una remota conexión con la persona del señor González, ella no hará más que exhibirse de una manera muy desgraciada.

Datos damos, citamos hechos, números y nombres. Sobre todo eso fundamos nuestra exposición. Ayúdenos quien con nosotros opine, combátanos seriamente quien esté en desacuerdo y pueda. Un grave peligro amenaza la más importante industria de exportación del país,—la producción del café,—y la EL DENTISTA VICTIMARIO nete aparte y que conminado hastia para su familia en general y garse de atenderla y fué así como familia en general y fue así como familia en gen un movimiento redenter de la Nación, la ocasión de chistes baratos.

Mucho bien le espera al país con tales redentores!

Recibidas en San José el 3 de oct. americano Robert Thomson pu-Ministro búlgaro que se retiraba riódicos rusos 12 millones de ha-Serbia presentóse al Primer Mi- tos a sufrimientos terribles. Por resuelta a oponerse y hacer resis- gorod hay más de cien mil de es-

anglo-francés considérase aquí co to sin ningún abrigo.

ATENAS.— El Corresponsal FRANKFURT.— Se informa Vossische Ztg. en Atenas informa ción en pan blanco.

menos de un mes.

BUDAPEST,-Los periódicos blica una carta abierta a Roose-

SERVICIO ESPECIAL, PARTICULAR Y EXCLUSIVO

DE "EL IMPARCIAL" /

hibido entrar en las ciudades, te-BERLIN.-El ataque general niendo que vivir en campo abier-

to del año anterior.

fracasado las negociaciones que la situación de los prisioneros a-Venizelos trató de establecer re- lemanes en el Japón, resultando cientemente con el Gobierno de que éstos generalmente son bien Rumania, lo cual se considera co- tratados y que las autoridades jamania. Añade que ha ganado te- lo hubo quejas aisladas debido a

quebrantado por éste. El Corres- de manera que ya no hay restric- la estacada del diarismo tiene nuestra labor, ni la menor sos- del afecto hacia la Madre Pa

HAMBURGO.—El ex-Cónsul de toda Alemania.

AL COMERCIO

MARCO DE HONOR

cinco centímetros a doble columna, y que esté contratado por no

Farbenfabriken vorm. Friedr Bayr & Co.

LEVERKUSEN, Alemania

Productos Bayer

Somatose sabor seco, Somatose

sabor dulce, Somatose Ferruginosa

Reconstituyente y aperitivo

GUAYACOSE: [Antituberculoso y Dietético

De venta en todas las Boticas

muerte, víctima del aprendiz de

Dentista Marcos García

Víctor Fabián, San José.

Agente para Costa Rica,



Supervivientes del "Arabic" de sembarcando en Nueva York

Periódicas

su justificativo en un anhelo pecha entraba la acción de nues tria—rendirán en ese día un trimar la orden de movilización con- neral de asociación de mujeres en jor. Queremos decir que EL IM- tra conciencia de periodistas noble y celosa guardadora de sultó con Ganaris, quien aboga Alemania ha celebrado el aniver- PARCIAL cristaliza una noble honrados siente los tormentos las reliquias de la Razasario quinto del movimiento fe- aspiración ambiente de cultura del gusano del remordimiento. Costa Rica se prepara a congriegos obligados al servicio mili- BERLIN.— 25 millones de mos con orgullo—de ser modes- tisfacción en alto, a manera de EL PROBLEMA tar deberán presentarse en la Em- marcos suscribieron al emprésti- tos porta-estandartes, mal que pendón de lucha, acometemos bajada para recibir instrucciones to de guerra los niños de escuela le pese al rencor despechado que cotidianamente la tarea. fermenta en las tenebrosas guaridas de una prensa vieja, sin POR EL SALVADOR ejecutorias ni prestigios.

Con objeto de corresponder al creciente favor que nos disla consecución del alto fin de la sangre y por el cariño.

> En una palabra, nos hemos diosa Concordia. propuesto la tarea de hacer en Costa Rica PRENSA NUEVA, LA FIESTA DE LA RAZA prensa digna y noble, por los cias. Y en lo que llevamos de brarse en el Continente Hispa-nanza. trajinar este campo, estamos no Americano una fiesta en ho-

ciertos de haber acatado hon- nor de la raza. Nuestras repúradamente nuestra consigna, blicas, en romería brillante, uni La aparición de esta hoja en que ninguna sombra enturbia das en un solo sentimento el

BERLIN.— El Embajador menino, contando ahora con 56 por medio de la prensa y de la Sentimos en el ánimo la alegría currir dignamente a la Fiesta, de la Sentimos en el ánimo la alegría currir dignamente a la Fiesta, de la Sentimos en el ánimo la alegría currir dignamente a la Fiesta, de la Sentimos en el ánimo la alegría currir dignamente a la Fiesta, de la Sentimos en el ánimo la alegría currir dignamente a la Fiesta, de la Sentimos en el ánimo la alegría currir dignamente a la Fiesta, de la Sentimos en el ánimo la alegría currir dignamente a la Fiesta, de la Sentimos en el ánimo la alegría currir dignamente a la Fiesta, de la Sentimos en el ánimo la alegría currir dignamente a la Fiesta, de la Sentimos en el ánimo la alegría currir dignamente a la Fiesta, de la Sentimos en el ánimo la alegría currir dignamente a la Fiesta, de la Sentimos en el ánimo la alegría currir dignamente a la Fiesta, de la Sentimos en el ánimo la alegría currir dignamente a la Fiesta, de la Sentimos en el ánimo la alegría currir dignamente a la Fiesta, de la Sentimos en el ánimo la alegría currir dignamente a la Fiesta de la Sentimos en el ánimo la alegría currir dignamente a la Fiesta de la Sentimos en el ánimo de

Hemos tenido ocasión de cons tatar un hecho notable para los tiempos que corren. A pesar de las constantes lluvias en las últimas noches, nunca falta pú-Hechos cargo de nuestra mi- El domingo último por la no- blico a los teatros y de todas las-osión de trabajadores en la ta- che tuvo lugar en Alajuela una clases sociales concurren especrea de mejora social, por medio velada artística con el piadoso tadores a las funciones. Todo el 90 de la palanca que se apoya en el fin de recoger fondos para auxi- mundo trata de divertirse de la sacreta de la sa pensamiento para imprimir liar en su ruina a los salvadores mejor manera. El hecho en sí . haber omitdo ningún empeño en mano, doblemente hermano por males; pero sí llama la atención m que este ocurra en el preciso mo que somos obreros voluntarios. Esa velada revistió todos los mento en que el huracán de una Y así, en todos los órdenes de la caracteres de un acontecimien- crisis económica azota las más re actividad nacional hemos pro- to social que superó a las espe- altas cumbres de los poderes especurado poner desde un princi- ranzas que le vinieron prepa- conómicos de las naciones. Sin pio, sin tomar en cuenta otros rando con entusiasmo tesonero embargo, el caso tiene una fácil Hoy toca este honor a la muy acreditada casa FARBEN. intereses que el mayor bien co- en la tierra de Juan Santama- explicación. Si el pueblo asiste mún, un cargamento de nobleza ría, y tan brillante éxito no es al teatro es porque puede dis que ni se vende ni se compra, otra cosa que una ratificación vertire sin grandes sacrificios. a la inversa de lo que ocurre hermosísima de la fraternidad y la magnitud del problema problema problema de la fraternidad y la magnitud del problema problema de la fraternidad y la magnitud del problema del pro con otras energías al servicio de centroamericana que arde en el plan eado es para el Gobierno. un diarismo establecido a base corazón de nuestro pueblo como O sea, que si el Gobierno actual, as lámpara votiva consagrada a la la causa de las ligerezas—la pa-fr labra es otra—cometidas por fi sus antecesores sufre serias dificultades en la cuestión de fonprocedimientos y las tenden. El día 12 de octubre va a cele- viesa un período de relativa bodos, el pueblo, en cambio, atra-

DIOGENES

En manos de este señor "mecánico" cayó Ester Rodríguez Suárez, muy simpática y muy recomendable señorita, que apenas madre: no menos de tres litros tiene cumplidos sus dieciseis años. (3), se lo aseguro a usted, y rom-Estuvo en el despacho de Fischel pió en zollozos. a fin de que le practicase la extracción de una muela y le cayó PRIMERO, DEL DR. CASTRO esta vez no hay sanción, le aseguen suerte (;) el señor mecánico, LUEGO, Y FINALMENTE EN ro que no respondo de la vida de con tan mala fortuna que la esti- LAS DEL DR. JIMENEZ ORTIZ Marcos García. Lo he acusado an trozos en los maxilares, y lo que es peor fué víctima de una tremen- vió la hemorragia: eso es sencillada hemorragia, a consecuencia de imaginárselo: mi hija se ha color hace in pobleza, hace in pobleza, hace in pobleza, hace in pobleza, hace in the pobleza. la cual estuvo postrada, gravemen do por milagro de Dios. te, con peligro de muerte, largos Ningún médico, en los más teta por "última vez" por la autori- muy especialmente para su señora por recomendación del Doctor Adad competente, alzó tienda, sien- madre doña Cástula Rodríguez de guilar, la llevamos al despacho que se apellidan "Dentistas Me. do aceptado por el Doctor Fischel, Saurez, en cuyo semblante pudidel Doctor Castro, don Rubén, y

DE SANGRE PERDIO LA JOVENCITA!

Eso nos decía su atribulada

Anoche como a las nueve volimaginárselo: mi hija se ha salva- haga justicia cumplidamente.

NO MENOS DE 3 LITROS (?) logró contener la horrorosa hemó-

ANTE EL AGENTE PRIMERO PRINCIPAL

Recurro aus tedes, los periodis-EN MANOS DEL DR. AGUILAR tas, nos dijo la señora, porque si te la Agencia 1a. Principal, pero mucho me temo que mi pobreza,

NOSOTROS

Nosotros la desengañamos y la proposición de la constante de l convencimos de que en Costa Rique se apellidan "Dentistas Mecánico" q' hace pocos días trabaja Destista titulado, con Gabinete en mos leer muchas noches de insomfinalmente al Gabinete de don Rohonorabilidad de nuestros jueces, un berto Jiménez, quien a la postre está a cubierto de toda sospecha. Odo

LA VICTIMA

Una pobre niña a las puertas de la



Notas puriscaleñas

a sus policiales: De conformidad TE baje el dedo. pues con esto se perjudican los cado y Jefe General de Enseñan- va por otra década.

como nuevo mediante las hábiles yudar en una u otra forma.

Camacho. Ambas personas eran tor y me repito su affmo.. muy estimadas en esta villa.

El señor telegrafista y administrador de eorreos de esta loca-Recluida mi pluma en el rincón lidad en sus buenos propósitos ne a su cargo la administración pleados? del olvido, hoy exhortado por us- de mejorar ambos servicios, le ha del Hospital y limpieza del Ce - Se dió un bailecito de conted la recojo y después de reque- dado las once mil vueltas a su ofi- menterio, celebró asamblea gene fianza en casa de don Jesús F. Vemarla en el candil, cálome mis gacina, es decir, en lo que se refieral el viernes 24 del que corre con ga. A pesar de la fuerte lluvia, hufas para enmaranarme estas cor- re al material movible, con lo que el fin de renovar la directiva que bo alguna concurrencia y estuvo tas notas que servirán únicamen el público se muestra cada día fungirá durante dos años, perío animado. te de testimonio a mi buena vo- más satisfecho, pero ni por esas, do reglamentario, dando el re- Un caso grave de disentería Político que paciente y bondado- cillo de treinta colones, porque los y don Luis Figueroa, Suplentes. nos invada. so no le va en zaga a Job se le quince restantes caerán como ma- Como justo homenaje se dió -Está en ésta un señor Her-

reparaciones que el reconocido me Procedentes de esa copital estu Biolley. No señores! Una cosa es torizados y no lo hacen, y por eso cánico don Juan Quirós le hará vieron en ésta en la semana próxi- predecir y otra es creer que el se sienten molestos de q'otros ven a este aparato productor de agua ma pasada los caballeros siguien. epicentro de los temblores de la gan como si creyeran llegar a un de la mayor parte del vecindario. tes: Dr. Teodoro Picado, Lic. don semana pasada está posiblemente, pueblo atrasadísimo a cometer e-

Corresponsal.

In la temana próxima pasada Carlos Díaz, don Marco A. Carri- entre Jesús María y Boca de Basos desafueros, y más les choca bien organizada; probablemente dejaron de existir en esta villa el llo, don Juan Antonio Castro y honrado y laborioso agricultor Judon Alberto Brenes. lian Madrigal y doña Lala v. de Hasta mi próxima, señor Direc-

Banco Internacional de Costa Rica Sección de Ahorros En esta fecha se inaugura esta Sección, la cual pagará

intereses al cinco por ciento anual, y proveerá a los interesados con Alcancías y Libretas.

Para más informes dirigirse a las oficinas del Banco.

Sar José, agosto 2 de 1915.

Walter J. Field, Director

De San Nicolás de

TEMPLO

ada y concluido todo lo que por el buen camino.

ESCUELA

istrito. Quieren que sus hijos no se descuide su conservación. al asistir, para no quedarse analfabe as, se alojen de la manera REFORMAS más conveniente.

Junta de Educación se inpane. Las condiciones del local ción. tienen que ser mejores cada vez.

Director de la Escuela se afana porque sea un hecho el acer-

Hace un placer de la digestión

ii se toma después de las comidas

camiento de los padres de familia a la escuela. Para ello, si-Les vecinos de esta localidad guiendo las instrucciones del suteresan mucho porque los tra perior los ha convocado a menudo bajos del templo lleguen a feliz a reuniones y con verdadero gustérmino. Es de esperarse que to- to les da conferncias sobre edudos, por el cariño que le tienen al cación y moralidad, haciéndoles culty sigan a don Manuel Mon- ver la necesidad que para la eduge Solano, que con su esfuerzo per cación y bienestar moral de sus sonal y pecuniario contribuye al hijos hay de que los padres o enmejeramiento del templo. Ya tie cargados y maestros estén en esgran parte del forro y pavi- trecha relación, conversando y mento. El día que logren tener la buscando los medios de llevarlos

falte, para verla pintada y con la Es de esperarase que sea mayor ornamentación adecuada, pue el número de padres o encargaden sentirse dichosos en lucir su dos que asisten a tales reuniones iglesia como edificio principal del y que el empeño del Director y auxiliares no decaiga.

CALLES

Le casa escuela es otra de las La calle principal no puede precrupaciones de los habitantes ser mejor: de esperararse es que

a mucho porque los niños ten el alumbrado de San José y Cartago, y después del tranvía, la mabestia. naturalmente, que de a yoría de los vecinos vieron un pro o con los recursos de que greso en perspectiva para la pobla

¿En qué quedaron aquellas glorias?

De Esparta

taberneros estacionarios, procura- ca, y a fe que hasta cierto punto Nosotros unimos también nues- cuela de Trabajos Manuales.

ciones. Conste así.

mes no hayan podido hacer efec. J. Dime si un ave. en manos de usureros. ¿Será po- ciables señoritas. sible que el encargado del envío de esas listas remediara esa de Esparta, setiembre de 1915.

-La Junta de Caridad que tie ficiencia que perjudica a los em-

luntad, ya que en la semana que ni por el justo artículo que su dia sultado siguiente: don Guillermo maligna se ha presentado en el transcurre no hay motivo de alar- rio de hoy publica en defensa de Figueroa, primer Vocal, Presiden- centro de esta ciudad. No conozco ma SENSACIONAL y no se me estos pobres mártires del deber, te; don Juan Venegas, Vocal In- detalles, pero en todo caso conpresenta un cabo a quien tomarle deja el amigo Joaquín, cual man. terventor; don Jesús F. Vega y viene tomar las precauciones del el pelo. Limítome, pues, a infor- so cordero, de meditar en los días don José Acuña Monge, Vocales caso. Esperamos que el activo Dr. mar los siguiente: Al señor Jefe que le esperan con un suelde Propietarios; don Manuel Valero Cantillo procurará que ese mal no

fue el Sotela a la mollera y dijo ná del cielo cuando SAN RECOR. también un voto de gracias al se-nández que viene a establecerse nor Tesorero don Prudencio. Vas con la industria de los sombreros con la ley, en lo sucesivo ustedes Por lo menos a nuestro oído no co, por su desprendimiento alta- de pita. Magnífico por ahora pede comisarán toda arma pro- ha llegado la idea de que los seño- mente simpático: hace 10 años ro ya tendrá muy en breve muchíhibida, retirarán de los billa res maestros de este cantón pien que desempeña la Tesorería sin simos competidores, que actualres y juegos de dominó a los me- san celebrar en forma alguna la percibir un céntimo por sus ser- mente están aprendiendo la con nores de edad, perseguirán a los fecha del descubrimiento de Ameri vicios que aún sigue prestando. fección de sombreros en la Es-

rán que los alagatados comer tienen razón, pues en todos los tro agradecimiento al señor Vas- Pasó a mejor vida el señor ciantes noc ompren por mayor los lestivales patrióticos, actos pú- co y pedimos a la Omnipotencia don Francisco Pérez. Paz a sus granos antes de llegar al Mercado, blicos, conterencias del Doctor Pi le conserve la vida para que sir restos y resignación a sus familia-

compradores pobres y los fondos za que han dado en esta villa, con | -Estuvo aqu, en asuntos de su | -Como impresiones recogidas municipales y otras tantas dispo- pena muy grande he observado el profesión el Dr. Rivas Vázquez. del público se censura la actitud ciones que tienden al mejoramien marcado indiferentismo que reina —Las lluvias actualmente son de los danzantes del domingo en to moral y pobretería consumido- entre los padres de familia; sin incesantes a modo de temporal, casa del señor Vega. Ellos eran ra, por lo que nosotros, sombrero embargo, creo que si el señor Di de suerte que van varios días de puntarenenses y fue de notarse la en mano, felicitamos a don Mar- rector de estas escuelas encabeza estar en "remojo" y sin "ver el frescura con que a medio baile se cos suplicándole continúe esa be- un Comité organizador para pre- sol claro", razón por la que mu- quitaron sus sacos faltando así al parar aunque sea modestamente chas gentes hacen comentarios es- respeto a unas cuantas señoritas Cracias a gestiones de la Muni- el festival del día glorioso de His- peluznantes y hablan de una fu- allí reunidas, aparte de que al del accidente que sufrió en días cipalidad y Jefe Político nuestro pano-América, las personas de tura y no lejana destrucción de bailar daban puntapiés, metienel decrépito aero-motor quedará buena voluntad tendremos que a esta ciudad, porque tergiversan do el gran barullo. Los pollos de los datos publicados por el señor ésta pudiera decirse q' estarían au

> mas. Los anteriores todos fueron dirigidos por el General don Do-Algunos empleados y muy espedescifrados y hay algunas persomingo! cialmente los maestros, se mues- nas que enviarán las soluciones a tran quejosos por el retardo de ese diario. Mucho gustaron y palas correspondientes listas a la ra la próxima irán algunas cha-las correspondientes listas a la la próxima irán algunas cha-las correspondientes listas a la la próxima irán algunas cha-las correspondientes la correspondiente correspond casa de F. J. Alvarado y Co. en radas. Anagramas: C. ve tras la Puntarenas, donde cambian sus giros. Se ha dado el caso de que gozaré con él—; Galán queda esa! que hubo este año para la fiesta preparación de distinguidos jóvenes y señoritas de esta sociedad. ocho días después del último del -Mira. Yo te amo fina oruga-

tivos esos giros y más de uno ha Formar con esas seis frases seis tenido, por la urgencia, que caer nombres y apellidos de seis apre-

LONGINO

Ciudad de Santo Domingo

SENTIDA MUERTE

Murió en esta ciudad el apremiembro importante de la Muniipalidad de este cantón.

ENFERMO

tero Mendoza. Lo sentimos bastan ta Sofía Moreira A. te y deseamos una pronta mejo- Reciba nuestro saludo.

MERCADO

Ya los trabajos del mercado están bastante adelantados; es de esperar bajo la dirección de tan con público en la escuela de niñas esperar bajo la dirección de tan con público en la escuela de niñas estableción no con ese objeto, sino con ese objeto, riable caballero don José Ocampo, tán bastante adelantados; es de peritas personas. No muy tardado y el bonito baile social que hubo José a las cinco de la tarde, se es-Reciba nuestro sentido pésame tendremos donde conseguir los víveres frescos y en abundancia. ONOMASTICO

El 30 de Setiembre celebró el Hace varios días que está enfer día de su santo la competente mo nuestro querido Cura Presbí- maestra de esta ciudad la señori-

Corresponsal

Noticias de Moravia

milia don Abel Rodríguez Ocam- a quien damos la bienvenida. po, quien radicó por mucho tiem- La Municipalidad ha hecho una po en la vecina República de Pana nueva compra de tubos con el fin

plazado un hijo de este pueblo el vando el mayor orden.

Se halla de nuevo entre su fa- Presbítero don Andrés L. Marín,

de abastecer de agua a los vecinos El Presidente Municipal don del Barreal y Bajo de los Varelas, Cuando se oyó decir algo sobre Melchor Rodríguez U., sufrió una los que se muestran agradecidos. fuerte caída ocasionada por una La fiesta patronal en San Je-

rónimo de Moravia, resultó muy El entusiasta y progresista Cu concurrida, como era de esperarra de esta parroquia Presbítero se por los preparativos habidos don Fermín Boladeras fue trasla- anteriormente para solemnizar edado al Curato de San Pedro de se día, habiéndose portado el pue-Montes de Oca, habiéndole reem- blo a la altura de su deber obser

DE GRECIA

puentes y el Rosales dos; el río y otros que no recordamos. Colorado uno, de manera que habrá que hacer muchos gastos pasissmo por la celebración del día do bajo los auspicios del amor, ra restablecer de un modo perfec patrio va decayendo de año en a- van los mejores votos de ventura to el tráfico por los caminos en no, y así vemos que esta fiesta de este cronista: que la felicidad que esos puentes estaban. El Pren que ha de tener el carácter esen- alfombrec on sus flores más fradas, carretera a Alajuela, está fal- cialmente popular va quedándose gantes, la senda que unidos han sísimo, y temen que pronto corra relegada a los salones de actos pú- de recorrer estos dos jóvenes, tan la misma suerte!

o de carácter maligno.

Ojalá pronto se le restablezca. Don Ramón Meza está ya mejor

pasados y del cual dí cuenta. Nos alegramos bastante. Para el 12 de este mes, se preparan los maestros para la fiesta escolar que harán ese día, y que

por cierto creo que estará muy rranca. Con esas aseveraciones fan que las pollitas asistentes mira- habrán ejercicios de calistenia; tásticas a quienes más perjudican sen lo anotado con complacencia. los niños preparan rifles de madeesas gentes es a los niños, a quie —Como prometí en mi anterior, ra; ya tendremos el gusto de prenes les hacen creer esas aberra- va mi segunda remesa de anagra- senciar esos ejercicios militares,

> mundo ha criticado esa poca acti- Nuestros amigos don Ramón sa aquí, y como se estila en todos partes; ni iluminación de la Iglesia y plaza, ni fuegos pirotécnicos. Hubo misa y se acabó. La visita del señor Presidente ese día, fue la que alegró los ánimos. La

Corresponsal Especial

INSTRUMENTAL PARA FILARMONIA

Se compran unos instrumentos para la Filarmonía de esta villa. aunque sean de segunda mano con tal de que estén en perfecto buen estado. Para pormenores entenderse con don Ceferino Fernández, Presidente de la Junta. Pacayas de Alvarado, Octubre

Jardinería Artística

de Aranjuez

Arturo AUBERT, TELEFONO 577

Crónica de Tres

La fiesta escolar que en este un hermoso chiquitín, por cuya La lluvia de estos días ha sido pueblo se efectuó en el aniversa prosperidad formulamos sinceros torrencial. El mes pasado no hu-rio de nuestra independencia re-votos. bo más que dos días de buen tiem- sultó muy amena y lucida. Aunpo, el 23 y el 24, y Octubre se q' la concurrencia de particulares | El 22 del mes pasado unió painició con un aguacero torren- fué muy poca, anotamos entre o- ra siempre sus destinos nuestro cial. Si así continúa el tiempo nos tras personas al señor Jefe Polí- querido amigo don José A. Gené vamos a quedar sin vías de comu- tico don Próspero Sanabria, a don con los de la bella señorita Amanicación. Según dice el Agente de Joaquín Vargas Ch., don Víctor lia Zúñiga. La boda se efectuó Policía de Tacares, los ríos Achio M. Muñoz, don Manuel Rodríguez, en el templo parroquial de esta te y Rosales se salieron de madre, don Carlos Mora, don Joaquín villa, y fueron padrinos de los con arrastrando el primero cinco Vargas Coto, don José A. Gené trayentes don Joaquín Vargas Co-

blicos de las escuelas.

La fiesta cuya reseña hago, dió La Junta Cantonal electoral, se principio por el canto de todos los Con el terremoto de 1910, uno instaló el viernes quedando así: alumnos de nuestro hermoso y vi- de los pueblos que más sufrió los Presidente don José J. Chaverri brante Himno Nacional; sigueron espantos de la catástrofe, fué es-Según se dice, han hesultado al- varias recitaciones por estudian- manos cuzcatlecos dibujó en el os-Don Eugenio Suárez, hace al preparación. Un jovencito del sus más bellos galardones y de gunos días tiene uno de sus niñi- cuarto grado leyó la siguiente im- sus más preciadas virtudes la gratos enfermos de algún cuidado, provisación de nuestro amigo don titud, acordó, por medio de su re-Joaquín Vargas Coto:

A COSTA RICA Bajo el manto azul esplendente que cobija amoroso tu suelo de la paz infinita el anhelo se alce siempre con fuerza potente. Y levante gallarda la frente, -cual el cóndor de indómito vuelo,orgullosa de ver para el cielo siempre libre tu enseña fulgente. Y en la paz bendecida y gloriosa cifres, Patria, tu ideal, orgullosa de tus hijos, tu historia y tu honor; Y que nunca la estrella radiosa de los libres se apague; afanosa la sabrías encender con valor.

vidad de la persona llamada a pre Céspedes, y doña Leticia de Cés. el proyecto, y más que nada con parar las cosas como ha de ser pedes han tenido la dicha de ver los fines que el mismo se propone. para la celebración de esa fiesta aumentado su hogar con el feliz que siempre ha sido muy rumbo- arribo a las playas de la vida de

to y doña Lolita Gené de Mezer-Hemos de anotar que el entu- ville. Para elnuevo hogar formaesforzados como dignos.

y Secretario don Pedro Barahona. a éste un bonito discurso por el ta villa; fué entonces cuando el señor Director de las Escuelas, fraternal gesto de nuestros hergunos casos de escarlatina, pero tes de los años superiores, y can- curo cielo de nuestro abatimiento. tos patrióticos que cantaron ni como un iris de esperanza. Este ños y niñas con mucho gusto y pueblo que ostenta como uno de presentación más genuina, la Honorable Municipalidad del Cantón, dirigir al Gobierno y Pueblo salvadoreños, un telegrama de sim patía y condolencia; votó además la cantidad de \$\psi\$ 50 para encabezar la suscripción que se ha abierto para enviar auxilios a El Salvador, y nombró una comisión compuesta de los señores don Préspero Sanabria, don Evaristo Mora, don Ramón Céspedes, don Otoniel Fonseca y don Teófilo Monestel para reunir el dinero que ha de enviarse. Se tiene el proyecto de verificar una velada artístico-literaria, en el salón de actos Finalizó la fiesta con sencillo de la escuela, que se efectuará el

Todo el pueblo simpatiza con

Justa queja

Alajuela, Setiembre 24

zar los festejos en honor del dis- tad del cumplido señor Adminis- dirigidas las recibe talvez con me tinguido huésped, supo cumplir trador del Ferrocarril al Pacífico nos demora. brillantemente con su cometido, don Isaac Zúñiga Montúfar, coesa noche. Para otro año que no tableció también el servicio de co- de la localidad, muy respetuosavolvamos a andar con pies de plo- rreos para la capital, a esa mis- mente rogamos al señor Director mo, y se organicen las diferentes ma hora. Pero con sobrado funda- General se sirva tomar las medimento podemos asegurar que por das necesarias a fin de que el mal desgracia elnuevo servicio no da ningún buen resultado, desde lue desarras a un de que el mar sea remediado, o de lo contrario or desarras a un de que el mar sea remediado, o de lo contrario or desarras a un de que el mar sea remediado, o de lo contrario or desarras a un de que el mar sea remediado, o de lo contrario or de la contrario de la contra es distribuida en San José el mis- inútil. mo día-como debiera ser-, sino bastante tarde el siguiente. Sin duda alguna la demora la motiva R. E. Smyth y Co. -de los empleados correspondien se permiten informar a sus clien-

mitiéndolas por el Atlántico, a las siete de la mañana del día si-Comisión encargada para organi- Desde que por la buena volun- guiente, la persona a quien van

go que la correspondencia que se dene la supresión de ese servicio, despacha de aquí por ese tren, no que así como está, consideramos

Corresponsal Especial

tes de la oficina de correos de esa tes, que habiendo pasado a otras capital, con gran perjuicio para los vecinos de esta localidad que ocupaciones dentro de este mismo negocio, su empleado el señor don los vecinos de esta localidad, que Ignacio L. Salón, desde esta fecha seguros del correo en referencia ha sido sustituído en su cargo de se apresuran a depositar su car- Despachador de la Aduana Centas en la tarde, sin saber que re- tral, por el señor don Rafael Escalante D., quien seguiră atendiendo con la misma atención las ordenes que se le trasmitan.

Teléf: n|. oficina Aduana No. 524. n]. oficina central No. 563. San José, 1 de octubre de 1915.

AGENTES DE ADUANA San José y Limón

erveza TRAU Da vigor a los viejos, fuerza a los jóvenes y belleza a las mujeres

LA BEBIDA IDEAL

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Riga

Director Gerente: Rogelio Fernández G. Redactor Jefe: Ramón Rojas Corrales.
Administrador: Antonio Font.
Jefe do Circulación y Agente General de Suscripciones: Eulogio Calvo.
Corresponsales en París y en New York Oficinas: Ediñeio de "El Imparcial", frente al Cuarfel de Artillería.
Teléfonos: Dirección, 701. — Administración 702.—Administración 702.—Administración 702.—Administración 702.—Administración 702.—Administración 703.—Administración 703.—Administración 704.—Administración 704.—Administración 704.—Administración 704.—Administración 705.—Administración 705.—Administración

ción, 702.—Apartado, 318. Colaboración solicitada. No se devuelven

(Diario, inclusive los domingos) Precios de suscripción local..

para el resto de Centro América Para los Estados Unidos, América Latina

Anuncios de Ocasión

ALQUILERES: 10 céntimos rinea.

dos piezas grandes con servicio interior. En-tenderse con MIGUEL GUARDIA CARAZO.

A 300 VARAS del Parque Central se alquila una casa de madera grande y buena,—Infor-marán en esta Administración.

EN LA CASA DE HUESPEDES de la se

VENTAS: 10 céntimos línea.

CERVEZA WURSBURGER .- Esta cerveza a-

EL HOTEL IMPERIAL vende el famoso whiskey escocés JHONNIE WALKER Etiqueta Negra, el mejor en plaza, a € 7 botella. JHONNIE WALKER Etiqueta Colorada a € 4,75 botella. El exquisito y legitimo CHERRY BRANDY. Cognac EDMOND DUPUY a € 42 canasta y los "quesos-crema" holandeses PINXTERCO.

HERMOSA FINCA EN TURRIALBA.- Se

ACADEMIAS.—Alemán, Francés, Inglés, E-pañol y Ruso a precios convencionales. Juan Kotinsky.

Suscripción

para socorrer a los damnificados con

motivo del terremoto de El Salvador Alfredo González, Presidente de la República..... Ø 100.00 Julio Acosta..... Juan Rafael Arias..... Mariano Guardia..... Federico Tinoco G..... Enrique Pinto..... Luis Felipe González..... Rubén Coto..... Juan Alfaro Vargas..... EL IMPARCIAL.... Gregorio Martin.... José Joaquín Soto..... Octavio Castro Saborio..... Gmo. Emilio González F.... Dr. Teodoro Picado Manuel Coto Fernández.... Joaquín Alsina..... Antonio M. Rojas..... Oficialidad del Cuartel de Artillería Josefino Carbajal..... Empldos, de EL IMPARCIAL Isaac Zúñiga M..... Tobías Zúñiga..... Gerardo Castro..... Juan Dávila..... Eduardo Fernández..... Alvaro del Monte..... Jorge Cardona..... Rafael Cañas..... Logia Regeneración..... José María Cañas Iraeta.... Juan José Cañas Iraeta.... Ricardo A. Cañas Iraeta.... Carlos G. Cañas Iraeta..... Joaquín B. Cañas Iraeta.... Casimiro Vargas Solar..... Antonio F. Cañas Iraeta... Alberto R. Cañas Iraeta.... Rafael Cañas Alvarez..... Adolfo Boletti Fait..... Dr. Francisco Cordero..... R. N. Delcore..... Arturo Lyon..... Koberg y Echandi.....

Fortich y Spriella.....

EL IMPARCIAL A consecuencia de las copiosas lluvias, Simpáticos mensajes cruzados entre barrios importantes de la capital

se quedan sin agua

El Tiribí se sale de madre, interrumpe el servicio de cañería y ocasiona daños por valor de 600 á 700 co= lones.=Diez días de reparaciones, go último se verificó en el Teatro Con especial complacencia me ocupando el contingente de "una por un grupo de señoras, señori- conceptos d su atento telegrama peonada," hasta en número de 15.

nvierno se ha recrudecido, asu Tiribí, a la Acequia de Pavas. rremoto del seis. riendo proporciones verdaderanente alarmantes.

Los aludes de agua, de los grandes ríos del Guanacaste, han MAS BARATO.—En el Boarding Hause de doña Amelia v. de Contreras, frente a la Oficina de Teléfonos, se alquila un magnifico departamento con frente a la calle, con servicio telefónico y todos los muebles necesarios propios para Oficina, además se eofrece muy buen servicio de cuartos y alimentación al presto más barato que se se estre en la presto más barato que se se entre en la presto más barato que se se entre en la presto más barato que se se entre en la presto más barato que se se entre en la presto más barato que se se entre en la presto más barato que se se entre en la presto más barato que se se entre en la presto más barato que se se entre en la presto más barato que se se entre en la consecuencia darios de Filadelfia, bajo la ameza del turbulento Tempisque, y al Bolsón, cuyos pobladores se vieron el el caso de uír a la montay alimentación al precio más barato que se puede encontrar en San José.— Apartado No. 1017.—Teléfono No. 511.

na, para esquivar los peligros del río del mismo nombre, que lanzado do fuera de sus cauces, arrastró do fuera de sus cauces, arrastró che, del jueves primero de los cocasas y animales domésticos, e item más, troncos enormes.

> Los daños de los aguaceros El Ingeniero Matamoros y el Juez de Aguas en el lugar de los derumbamientos

En esta capital, las fuertes lluvias, hicieron desbordarse el Río rrumbamientos se ven en todo su SANTORAL: San Froilán, O-Torres y lo que es más serio, la desastre, siguiendo el curso de la bispo. Acequia del Tiribí, de donde se acequia. ñería, las aguas de que se surte el barrio de Aranjuez.

A nosotros, que andábamos a sas encontrará en la Magnolia.—Escarré caza de noticias, nos llamó la atención, la queja de falta de agua que oímos presentar de parte del perjuicio de tantos vecinos, se es- Heymans, para Colombia; J. Fran personal del Hospicio de Huér- tán emprendiendo activos traba- cisco Morales, para Colón; Ele- Barahona. fanos y con este detalle, procedi- jos de reparación, con el carácter na E. de Reocia, para Salvador; mos a la investigación de los he- de provisionales, y cuyo costo as- Julia de Esquivel, para Colombia; zar Caracedo y Juan Barahona.

> cipal, donde se nos dijo que don nes. Luis Matamoros podía suministrarnos toda clase de informes. El primer trabajo que se hizo, La

Con este distinguido Ingeniero, nos entrevistamos sin pérdida de tiempo v él nos narró los hechos, más o menos de la siguiente for-

quia, pues sobre la represa anti- Tiribí. gua de mampostería se había cons Reconocemos con mucho gusto club del Palacio. Lástima que así tros nos parece de lo más acerta-

Al iniciarse el presente mes, el que dirigía parte de las aguas del

tidad de escombros el cauce. Fueron rotos además, parte del existe entre los dos pueblos.

una represa en los cañones de dor, un puente inmediato al desborse las aguas, a las siete de la noque llenó de escombros el cauce rompió el canal, un puente modes- 1915. to, la compuerta que también destruyó, hasta el punto de que sal- EFEMERIDES: (1910) Se de Clotilde Quesada; José Anto-

Más de quince considerables de

provisional, cuyo costo ascende- rica. rá de 600 a 700 colones.

Pasamos a la Ingeniería Muni- ro Matamoros, de 600 a 700 colo- Luis Yrigoyen, para Puerto Co- movimiento.

Uruca, San Pedro y El Zapote, NACIMIENTOS: Nora, de Si-

los distritos de La Uruca, San Pedro y El Zapote.

Será cuestión de ocho a diez Al recibir la noticia de los da- días, con diez y ocho peones que se ños ocurridos en la Acequia del tienen ocupados, la reparación pro Tiribí nos dijo, me dirigí al lugar, visional de los desperfectos; entre

tuído, río arriba, hace próxima- q' la Ingeniería Municipal de con- haya sido! mente año y medio, otra represa dujo muy activa y muy eficazmende madera y hierro en láminas, te. Nuestra enhorabuena.

Excursión a la Planta Eléctrica de Heredia

año del Liceo de Costa Rica, a- situada en San Rafael de Herecompañados del profesor y sedia, a las ocho. cretario de ese establecimiento, Ahí almorzaron y estuvieron 5.00 don Eduardo Zamora, realiza- hasta cerca de la una, hora en 5.00 ron malo a causa de las lluvias, que regresaron, lo que hicieron Eléctrica de Heredia.

A las 6 de la mañana, los 48 da a las tres de la tarde. 5.00 alumnos, puntualidad inglesa, El señor Zamora y los alumron malo a causa de las llucias, ayer muy complacidos.

"CHICLETS"

ando en la gran República han implanta sa NECESIDAD, en algo se fundarán

Mascando CHICLETS se evita el FUMA-

GOLD PALACIOS & CO., Agentes

Apartado 1.000.-San José.

Anteaver, 48 alumnos del 1er. llegando a la referida Planta, Baño de aspersión La Clave del Génesis

por la línea, llegando a esta ciu-

estaban listos para salir, en el nos, quienes tienen idea de se-Parque de Morazán. Tomaron guir haciendo excursiones de el camino real, el que encontra- esta clase, regresaron de la de

el Ministro de Relaciones de El Salvador y el Encargado de Negocios Sr. Martin.

San José, 28 de Septiembre de | San Salvador, 1o. de 1915.

Señor Ministro de Relaciones,

Tengo el gusto de informar a usted que en la noche del domin-

Arrastró todo el material del de- conceptos de su atento telegrama del seis del mes pasado yla cual rrumbe, llenando de enorme can de una manera inequívoca, el ca- compromete altamente la grati- Se ha trasladado frente a don Segundo Zonta riño sinceramente fraternal que tud del pueblo salvadoreño.

canal, un puente y la compuerta Oportunamente se remitirá el El derrumbamiento tuvo lugar producto de esa hermosa fiesta. en las fuentes del río y formando Soy de usted afectísimo servi- que se sirve darme.

Gregorio MARTIN

Sr. don Gregorio Martin, Encargado de Negocios de El Salva-

Nacional una velada organizada he impuesto de los interesantes tas y caballeros de lo más distin- de aver por los cuales veo con guido de esta sociedad con el ob- gusto la manera espontánea y brieto de recoger fondos para auxi- llante con que la culta sociedad liar a los damnificados por el te- costarricense ha exteriorizado sus sentimientos de simpatía hacia El El éxito fue brillante en todo Salvador con motivo del temblor

> Reciba mis agradecimientos por la simpática y agradable noticia

> > F. MARTINEZ SUAREZ

rrientes, arrastraron el derrumbe Indicador de EL IMPARCIAI

tando fuera del cauce, siguió por proclama la República en Portunio, de Domitila Cruz; Mercedes,

en los trabajos de reparación cia para el resto de Centro Amé-Rafaela Alvarado, 40 años, Dto.

PASAPORTES: José García, En la zona damnificada, con para Centro América; Elena de cenderá, según calcula el Ingenie- Enrique Fernández, para Bogotá; lombia; Emilia Bolandi, para Co-

también perjudicados. Con 18 món Quesada y Blanca Pardo; peones será cuestión de 8 a 10 Zelmira, de José María Zamora y Claudia Araya; Jesús, de José Granados y Angelina Díaz; Carffio; María, de Manuel Echeve- 18 años, San José

de la acequia. Una vez lleno, DIA: Martes 5 de octubre de rría y Aguilar y María Cristina Jiménez; Emilse, de Félix Chinchilla y Maurisia Calvo; Zoraida, de Selsa Navarro.

DEFUNCIONES: Jesús Montero, 30 años, Dto. 3o.; María Day si Mora, 1 mes, Dto. 3o.; Austecaptan mediante un ramal de ca- Más de quince peones se ocupan CORREOS: Hoy corresponden- lina Cubillo, 21 años, Dto. 20.;

HOTELES

FRANCES .- Entraron: Juan

Salidas: Víctor Larco, Balta-En los demás hoteles no hubo

HOSPITALES

Entraron: Eloísa Fonseca, 31 años, Turrialba; Otoniel Madriz, 28 años, Paraíso; Ramón Campos, 32 años, San José; Mercedes. Hidalgo, 58 años, San José; Mel-También ha recibido serios per- los Luis, de Rafael Smith y Ma- chor Reyes, 39 años, San José; Habla don Luis Matamoros.—Lá- juicios, con motivo de estas ava- ría Barahona; María, de Rafael José; Herminia Ledezma, 27 años, minas de hierro y represas de mampostería, con año y medio de construídas, que arrastra la lanchas de agua, y por razón de que utilizan esas aguas para su de construídas, que arrastra la lanchas de agua, y por razón de que utilizan esas aguas para su de José Poltronieri y Teresa Maños, La Balsa; Elida Alvarado, fijo: Morío de Manuel Esheve 18 aguas para la fijo: Morío de Manuel Esheve 18 aguas para la fijo: Morío de Manuel Esheve 18 aguas para la fijo: Morío de Manuel Esheve 18 aguas para la fijo: Morío de Manuel Esheve 18 aguas para la fijo: Morío de Manuel Esheve 18 aguas para la fijo: Morío de Manuel Esheve 18 aguas para la fijo: Morío de Manuel Esheve 18 aguas para la fijo: Morío de Manuel Esheve 18 aguas para la fijo: Morío de Manuel Esheve 18 aguas para la fijo: Morío de Manuel Esheve 18 aguas para la fijo: Morío de Manuel Esheve 18 aguas para la fijo de fijo: Morío de Manuel Esheve 18 aguas para la fijo de fijo de fijo de fijo de figurações para la fijo de figurações para la figu

MOSTACILLA

Es cosa ya sabida que algunos briego sencillo.

Pues señor, que se ha cerrado miembro del Partido Agrícola, no acompañado del Juez de Aguas. tanto, como medida primordial, definitivamente la temporada de todos, piensan postular la candi-El mayor daño fué en la misma fueron echadas parte de las aguas los comediantes políticos que es datura para la diputación del disrepresa, de donde se deriva la ace- del río Torres en la acequia del taban dispuestos a seguir nacien- tinguido yexperto agricultor don do las delicias del público en el Alberto Vargas Calvo. A nosodo la elección, pues sabido es que Eran tan lindos, y los tenía tan don Alberto desde pequeñín ha vibien estudiados, los papeles que vido en la continua lucha de los estaba dispuesto a sacar avante surcos "que enrojece del hom ese viejo actor al que suelen a ve- bre la paz", haciendo toda claces olvidar Dios y los hombres.... se de experiencias y con quistando "urucas" para sus sienes de la-

Nada menos es lo que parece el enorme chorro de agua que Ultima producción de Rogelio la canoa del Hotel Central.

dirse a organizar debidamente estos baños, o a ordenar arre- TREJOS HNOS. glar estos desperfectos.

cae de la canoa de la casa de Fernández Güell. Un pequeño Da. Anita P. de Fernández fren volumen, nutrido de enseñante al Anglo Costarricense, a zas filosóficas de gran valor; penas comparable con el que con la explicación de símbolos cae un poco más adelante, de y alegorías y el esclarecimiento de enigmas y oscuridades del La Municipalidad debía deci- texto bíblico.

De venta en la Librería de

Precio del ejemplar \$\psi\$ 1.00.

HEMOS RECIBIDO:

sa de tomate, etc.

encuentra usted donde Canossa e hijo.

Directorio Profesional LICENCIADO Alonso Pérez Calvo



GABINETE OPTICO ELECTI DR. ELIAS BLANCO FARMACEUTICO y BACTERIOLOGO Miembro de la Facultad Ofrece sus servicios profesionales de Optometristas de Nueva Y Frente al Correo

****** Richard Kriebel

Dentista Aleman

HA TRASLADADO su desnacho a su nuevo gabinete, situado 150 varas al Oeste del Palacio de Justicia - - - - - -

******* JOSE JOAQUIN SOTO STORE Abogado y Notario

Tiene sus oficinas en las Arcadas, y tendra el placer de atender activamen-

Agricultores y Comerciantes

Almidón, maíz, frijoles, arroz, café y otros productos del país, se compran, venden y reciben en consignación en "EL MERCADITO"

Teléfono 41.

en el Laboratorio Municipal.

Atiende con especialidad los aná-

lisis de orinas, sangre, esputos

y sustancias fecales.

Horas de despacho: de 8 a 10 a.m.,

DR. RAFAEL CRUZ MEZA

DENTISTA

y de 12m. a 4 p. m.

Fausto Calderón Coto.

********** R. E. SMYTH & Co.

AGENTES DE ADUANA

San José - Limón - Puntarenas

Atiende toda clase de despacho de importación y exportación ******************************

********************* FOTOGRAFIA Y CINEMATOGRAFIA

FIESTAS CIVICAS Y ECLESISTICAS

Exhibiciones cinematográficas en cualquier sitio del país, haya

Precios al alcance de la situación. San José.— Apartado número 919.— Teléfono número 490,

> Contiguo al TEATRO VARIEDADES **GOMEZ MIRALLES HERMANOS**

************************************ Certamen de belleza "LIBRO AZUL" DE COSTA RICA

LA MUJER COSTARRICENSE Señora o señorita

La Señora (esposa o madre) de mi preferencia es

La Señorita (más bella y simpática) de mi preferencia es

AVISO IMPORTANTE: Corte estos cupones, escriba con mucha claridad nombre y lugar de residencia-y si la señorita o señora es extranjera tacha la palabra "costarricense" o viciversa. Mande los cupones y toda correspondencia dirigidas

"LIBRO AZUL" de COSTA RICA.

Apartado de correo 878.—San José. * ************************

'Mercurio" y "El Imparcial" unidos

Nuestra edición ilustrada

Mediante un arreglo que hemos hecho con la casa editora de la preciosa revista "MERCURIO" de Nueva Orleans, podemos hoy ofrecer a nuestros lectores ambas suscripciones, la de "EL IMPARCIAL" y "MER-CURIO", por 12 COLONES AL AÑO, PAGO ADELANTADO. La sus cripción a "EL IMPARCIAL" por una año

(pago adelantado) vale..... La suscripción a "MERCURIO" por un año (pago adelantado) vale.....

Ø 11.00

Total de valor de las dos suscriciones....

,, 5.50

Nosotros ofrecemos ambas publicaciones a nuestros suscriptores po

© 12.00, valor efectivo de doce mensualidades de "EL IMPARCIAL". En otras palabras, por el valor de una suscripción anual a nuestro

periódico, REGALAMOS a nuestros suscriptores una suscripción que vale © 5.50, a una de las mejores revistas que se publican en lengua castellana, con portada tirada al cromo, profusión de fotograbados, expléndida información gráfica de la guerra, y con escritos de eximios literatos y cronistas europeos y americanos. La revista que obsequiaremos a nuestros lectores, constituirá prá-

ticamente una EDICION ILUSTRADA de "EL IMPARCIAL", y as constará en la cubierta de la misma. "MERCURIO" se ocupará con fre cuencia de asuntos de nuestro país y publicará composiciones de los mejores literatos costarricenses.

Es así como "EL IMPARCIAL" demuestra prácticamente que es elprimer periódico de la República y que está dispuesto a servir al público LO MEJOR DE LO MEJOR.

Habitaciones amuebladas con todo el confort moderno

HOTEL RESTAURANT "EUROPA

Esmerado servicio. Salones especiales para banquetes. Punto más céntrico de la Capital. Calle Central Norte, esquina Avenida Segunda Oeste

EN LA FONTANERIA MUNICIPAL

Ayer, pasadas las 10 a. m. se envenenó, tomándose tres pastillas de sublimado, Pacifica Arguedas Vargas, de 32 años de edad, en la Fontanería Municipal.

Fue inmediatamente trasladada al Hospital, donde fue atendida por el Dr. Rodríguez. Hemos preguntado a ese estable cimento por su estado y se nos ha contestado que es grave, y que no sería extraño que murie-

Es extraño cómo acontece a me nudo estos envenenamientos con pastillas de sublimado o con otros venenos suministrados en las boticas, siendo así que es terminantemente prohibido vender estos productos tóxicos, si no es con receta de un médico o para usos muy conocidos por el farmacéutico.

Matrimonio Monge-Bogantes

En la noche del domingo pasado, se verificó en casa de don Carlos Bogantes, el matrimonio de su simpática y virtuosa señorita hija Georgina, con el joven don Joaquín Monge, acto que resultó suntuoso y brillante, siendo para todos los allí reunidos una sorpresa agradable que la magnificencia traspasara los límites de lo que se es-

Tanto la señorita Bogantes que goza de vivas simpatías en el seno de sus amistades por sus bien conocidas virtudes, como el señor Monge, joven luchador que ha sabido con el amor al trabajo pasar sin obstâculo alguno por el camino de las vicisitudes de la vida, fueron muy festejados.

esos dos corazones para formar consecuences un bogar, el sendero de esa vida matrimonial será amplio y largo y los rayos de la estrella de la felicidad serán claros y perdurables.

Después de verificada la ceremonia del caso, por el Presbitero Dr. don Trinidad de J Araya, sirviendo de padrinos el Licenciado don Porfirio Góngora y señora y don Manuel Vicente Bolandi y señorita Americana Góngora, los allí reunidos bailaron a los acordes de la música de un buen quinteto has ta altas horas de la noche.

Los padres de la novia y demás familia gastaron sus finas atenciones para los invitados quedando éstos altamente agradecidos y llevaron los recuerdos de tan simpática fiesta.

La partida de Foot-Ball anteayer en la Plaza de la Merced

Conforme anunciamos, tuvo lugar anteayer, en la plaza de la Merced, un match de football entre los partidos "Roma" y "Progreso", y dedicado al Coronel don Jerónimo Chacón, entre 8 y 30 y 10 de la mañana.

Después de un juego reñido en que ambos clubs dieron brillantes pruebas de habilidad y viger, triunfó el partido "Roma", cuyo capitán era Federico Estrada, por dos goals contra ninguno.

El Coronel Chacón obsequió a los jugadores con refrescos y

RELOJI:RIA SUIZA

Calle del Carmen

Acaban de llegar muchas mercaderias en joyas y relojes; también articulos de fantasia, en broches, anillos, etc., de poco valor, para regalos.

Relojes de pulseras para señoras, surtido variado.

PRECIOS BARATOS - CORDIALI-DAD K BUEN TRATO

Pomada Salomón

Remedio infalible para la curación de cualquier úlcera y reumatismo. MULTITUD DE CASOS CURADOS

Fíjarse en las certificaciones que acompañan a cada caja. DEPOSITO EN SAN JOSE: BOTICA FRANCESA. Propietario: Salomón Chajud.

Las Juntas de Abangares. La medicina está patentada y las falsificaciones serán perseguidas conforme la ley.

Economice usted su dinero

Quiere usted estrenar sin gran costo un vestido, un pañolón o un chal? Pues hágalo teñir en mi Tintorería, sita en Cuesta de Moras., que es la más afamada en todo el país, por el gusto con que se hacen los trabajos, sin maltratar la seda, dejando colores muy bellos y firmes. Garantizo que mis precios son los más bajos.

CARLOS PERALTA hijo.

Cocinas Eléctricas "THERMA" Reformadas. Insuperables Ferreterría de Rodríguez *************

¡Alerta costarricense!

El HOTEL ATLANTICO, situado frente a las bodegas de la Estación del Ferrocarril, se alquila con todos sus útiles. La casa es de dos pisos, con muchos departamentos y todas las comodidades apetecibles para una persona que quiera trabajar y hacerse rica. Para precio y condi ciones, entenderse con Federico Carrasquilla, en la barbería contigua al

San José, septiembre de 1915.

EDGAR KNÖHR & Co.

SAN JOSE = LIMON

GRAN ALM CEN

GENEROS Y ABARROTES

MONTEALEGRE & BONILLA

IMPORTADORES - EXPORTADORES

80 Front Street

2a. Avenida Oeste No. 4

ALMACEN DE MUSICA

PAEZ Y COMPAÑIA

Métodos, estudios y piezas instrumental y vocal Instrumentos y sus accesorios. Siendo exclusivo tiene lo mejor y a bajo precio.

Vino de Terpina

Infalible para toda clase de tos, bronquitis y demás enfermedades del pecho

Botica del Comercio

Ebanistería y Carpintería de José Urgellés Fábrica de Marcos

es la nueva invención de los yanquis.

PROTEX, con una mano sobre el zinc le quedará como nuevo y le garantizamos 10 años más de duración; con una libra solamente puede tapar mil huecos más o menos y le costará solamente 0,60 céntimos. Como el zinc es tan caro esto es una economía.

PROTEX! PROTEX! PROTEX!

Hubbard & Cc. -- Unicos agentes

Avenida 1a. frente a la Dirección de Obras Públicas. GRAN SURTIDO DE LAMINAS DE TODAS CLASES. !!:PROTEX!!!

ANUNCIA A MUNDO

INO SE OLVIDE! ¿SE OLVIDARA?

POR CENTENARES curados del reumatismo

con las renombradas

Yerbas Mejicanas

Este prodigioso específico cura toda clase de dolores provenientes de reuma, lumbago, golpes, hinchazones, dolor de huesos, etc., etc.

LAS YERBAS MEJICANAS

tienen la gran ventaja de usarse en frotaciones, y su eficacia es tal que numerosos casos de reuma han sido curados con una sola o dos frotaciones.

LAS YERBAS MEJICANAS

se pueden usar a cualquier hora, en cualquier tiempo y en cualquier lugar. Desde la primera frotación en la parte dolorida al poco rato después se sentirá gran alivio.

LAS YERBAS MEJICANAS como su uso es externo no pueden ser NUNCA NOCIVAS a la salud como otros medicamentos de uso interno que algunas veces curan el dolor del reuma pero destruyen el organismo de la persona.

LAS YERBAS MEJICANAS curan casi instantáneamente los dolores reumáticos provenientes de humedad.

LAS YERBAS MEJICANAS

son buenas y eficaces contra toda clase de dolores reumáticos, lo han atestiguado firmas de personas muy distinguidas y muy honorables en testimonios recientemente

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS

© 1.50 EL FRASCO DEPOSITOS GENERALES EN SAN JOSE -BOTICA FRANCESA-BOTICA DE SAN JOSE-ALMACEN RAWSON

PUNTARENAS: Napoleón Soto. CARTAGO: Botica Guier. GRECIA: Farmacia Acosta.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

ALAJUELA: Carlos Castro S. OROTINA: Ernesto Valverde. SAN PEDRO DE POAS: Timoleón Galindo. ATENAS: Alberto Jenkins.

NARANJO: Juan Carballo. HEREDIA: Enrique Saborío

Agente General en Centro América E. RAWSON.

No compre usted una sin examinar primero las grandes ventajas que reune le VICTOR.

— Precio del modelo No. 3, © 240.00 – Ventas al contado, o con diez o veinte meses de plazo.

*********** MAQUINAS DE ESCRIBIR

LA VICTOR se exhibe en las oficinas de Atmetlla Hnos. - San José.

Agentes y depositarios en Costa Rica. ***************** ***********

Almacén y Fábrica de Muebles de Agustín Penón

Avenida Central Frente al Banco Anglo

Solidez

Hermosura

y Economia

Academia Llach DIBUJO, PINTURA y MODELADO

CONTIGUO AL TEATRO VARIEDADES



Carpinteria y Ebanisteria de Joaquin Chaves Sáenz

AL LADO SUR DEL BALCON DE EUROPA

Se hacen toda clase de trabajos en el ramo. Especialidad en el ramo de construcción

Consulte los precios

Imprenta y Litografía del Comercio

SACOS USADOS

de 7 a 8 cajuelas VENDO EN "LAS OLAS". . MIGUEL ARMIJO

Telegramas: Armijo.—Teléfono 13.—Apartado 225. *******************************

(***************** Jardinería "El Porvenir" Quinto de Bragueroli

Calle de la Penitenciaria ***************** Paisajes costarricenses

SI USTED DESEA IR AL TEATRO O AL BAILE CON UN ELEGANTE ABRIGO DE ULTIMA MODA, DE TERCIOPELO O DE SEDA, EN FORMA DE CAPA O DE SOBRETODO, VISITE

"EL IRIS" de E. Velázquez C. DONDE ACABAN DE LLEGAR PRECIOSOS MODELOS

*********\

LAMPO AJENO

Oferta

En calidad de costarricense y deseando el bien de la Junta de Caridad, ofrezco al Hospital y al Asilo Chapui un magnifico servicio de carne de muy buenavicalidad, con dos céntimos menos por cada libra de lo que se le paga actualmente al señor Ercole Canossa. Además ofrezco la garantía que sea necesaria para esos contratos.

ATA CSOS, A RAMON ACOSTA

NOTA.—Se gastan más o menos \$\psi\$ 500 mensualmente de carne. Sería una economía de Ø 10 diarios o sean \$\psi\$ 300 al mes.

Ganadería

Don Agustín Colombari, el activo comerciante de ganado y dueno de una de las carnicerías más importantes establecidas en el país, ha comprado últimamente a don Juan Gómez A. una gran partida de ganado procedente de la finca El Guayabo.

Las mejores y más baratas coronas para finados, se consiguen mismo género, y la parte que roen el Invernadero de Anderson dea el rostro es blanca y recortafrente al Carmen.



LA JARDINERA Este traje es muy apropiado para las damitas que en las temporadas veraniegas se dedican a cultivar las flores. El gorro es del

Teatro Nacional

COMPANIA DRAMATICA ESPANOLA DE ALTA COMEDIA

SERRADOR-MARI

-- HOY --

Ultima producción de los Hnos.

EXCLUSIVA de ESTA EMPRESA

Juan Knohr Hijos

Acaban de recibir:

ACIDO TARTARICO --- AZUL DE PRUSIA PIMIENTA MOLIDA BLANCA

OFICINA DE AGENCIAS Y COMISIONES DE LA LIBRERIA

de EL IMPARCIAL y otros importantes periódicos y revistas del país,

Centro América y el exterior. Activa representación de Casas nacionales

y extranjeras. Retiro y cambio de giros de Gobierno. Consignación de

dinero y mercaderías. Atención esmerada de asuntos judiciales. Compra

de hule y pieles al mejor precio de la plaza. Contrato de avisos y comu-

nicados. Pedidos, pagos, cobros, rotulaciones, circulaciones y todo lo

concerniente al ramo de comisiones. Lema de la casa: Actividad, econo-

Apartado No. 28.— Telégrafo: Calvofer.—Teléfono No 8.

Alajuela, Costa Rica, América Central.

Agencia de las mejores Imprentas y Jardinerías del país. Agencia

MALAJUELENSE A CARGO DE CARLOS CALVO FERNANDEZ

Costa Rica

Quintero.

Exito de la Compañía

Necesita Ud. un servicio de Funeraria?

Una hermosa agave en una finca

BAILE EN EL NACIONAL

Bettina de Holst

Recibió un precioso surtido en géneros de seda, crespones, velillos, eintas

flores, puntos y carajes: especialmente para efecto de acche.

;; ADORNOS DE CABEZA!!

Hay túnicos de encaje, botones de perla de azabache y pasamanerías,

hebillas, aplicaciones de seda y lentejuelas; y la mar de cosas más.

LLEGARON FORMAS DE SOMBREROS

| | | PRECIOS MODERADOS!!!

Avenida 1a. Este, No. 578, por el aserradero de Wolf.

·********************

Diríjase a la Funeraria de Manuel Campos Hnos. Avenida Central. O. Teléfono 330.

FABRICA DE SIROPES Y BEBIDAS GASEOSAS

de Fernández y Campos, sucesores de S. y V. M. Fernández

Avisamos a las familias que nuestras nuevas instalaciones nos permiten ofrecer AGUA GASEOSA EN SIFONES a 10 céntimos cada uno, para llevar a domicilio. Exigimos sólo el depósito de @ 2.50 para responder por cada envase.

NOTA:-Como constantemente nos vemos asediados por vendedores de tapitas usadas, advertimos que NO las compramos por considerarlas antihigiénicas.

Cebollas extranjeras

Y HARINA MARCA "CAMPANA" ESPECIALES PARA FAMILIA!

Acaba de recibir: TOMAS FERNANDEZ Y HERMANO

- Teléfono Número 198

Apollinaris Nacional - FUENTESEDE CROSI-

Agua mineral termal riquísima en sales medicinales curativas, con

especialidad de enfermedades del higado. Dice en su informe de 17 de mayo de 1915, el doctor Gustavo Mi-

chaud, Jefe del Laboratorio Químico Comercial de Costa Rica: "El agua mineral y termal más vecina de esta, (medicinalmente, por sus bondades, aproximada, semejante), por su composición química, me

parece ser la de Brides, en Saboya, que tiene la reputación de curar varias enfermedades y entre ellas las del hígado. (f.) Gustavo Michaud." Y el reputado químico doctor don Francisco Sancho Jiménez, en in-

forme de 14 de mayo de 1915, después de practicado el análisis químico de las aguas de Orosi, dice: "el amoniaco libre y el albuminoides, están en cantidades menores que el líquido requerido para las aguas puras; además NO CONTIENE NITRITOS NI NITRATOS, lo que indica que el agua no está, ni ha estado contaminada. (f.) Fco. Sancho Jiménez."

SUSCRIPCION POPULAR PARA

LOS DAMNIFICADOS DE EL SALVADOR

Avisamos a nuestros lectores que, on objeto de proteger a las víctimas del terremoto de El Salvador, hemos uesto a la venta en nuestra Administración y en las principales librerías la hermosa alegoría del artista Antolín Chinchilla, que se publicó en "El Imparcial" en conmemoración del 15 de Septiembre, a los siguientes precios:

En papel couché.... \$\psi\$ 0,25 En cartulina Ø 0.50 La alegoría de por sí es preciosa y digna de conservar. Añádase a esto el bieto a que se la destina y resultará más valiosa,

Manuel Dieguez

tiene el honor de avisar a sus clientes que ha asociado a su bufete al doctor don Rosendo Argüello, con quien en lo sucesivo pueden entenderse para todos los asuntos confiados al prime-

S. José, Septiembre 29-1915.

A LOS AGRICULTORES .

Tengo encargo de vender un trapiche No. 2, con máquina de sacar y pulir arroz y un motor de gasolina último modelo; las dos máquinas funcionan con el motor de gasolina. Todo está nuevo y es de las mejores fâvricas america-

E. Runnebaum. Cartago, C. R.

De Administración

El señor Administrador de "El Diario de la Tarde" nos encarga roguemos a los Agentes de ese periódico, que todavía no hayan ren dido cuentas, lo hagan a la mayor brevedad para evitar dilaciones.

99999999999999999999999 Casa de Cambio

A. DE BENEDICTIS Situada contiguo a la entrada de EL IMPARCIAL.

Compra y venta de oro del país, americano, ingles, francés, alemán, etc.

Letras de cambio de todas las plazas del mundo.

AGENCIA DE FUNERALES — DE —

CARLOS D. MORA 150 varas al Oeste de la Botica de La Dolorosa — Casa No. 147 Se hace cargo de toda clase de circulación a toda hora del día y le la noche.—Informes: en la

NO CONFUNDIRME Para evitar equivocaciones, hago constar que en lo sucesivo me firmaré Rafael Abel Mora R. Hijo legítimo de Frutos Mora y

Admón. de EL IMPARCIAL.

ABEL MORA ROJAS R. Grecia, Septiembre 24 de 1915.

EL FAMOSO MODELO NUMERO TRES ESCRITURA VISIBLE

Vate \$ 100 puestas en su casa Es máquina para Correspondencia, Facturas, Estadisticas y trabajos ge-

Recibe papel hasta 36 centímetros de meho. Escribe líneas hasta 32 centí-

metros de largo Tiene todos los signos necesarios paa escribir en castellaro o en cual-

La fábrica L. C. Smith & Bros. se hace cargo de pedidos por máquinas de

tipo especial, sin aumento de precio. PAUL WEDEL.—Agente General e Importador de L. C. Smith & Bros.

Es la base del buen refresco. Sacarino es mineral artificial y por lo tanto nocivo; es la que produce intoxicaciones, cólicos y dolores de estómago.

El famoso X no contiene sacarina, cada media botella lleva 2 onzas de azúcar de la., lo que hace que el refresco sea alimenticio, nutritivo

250 quintales de azúcar de 1a. calidad es lo que consume "LA NAVA!" RRA" mensualmente.

Las tapitas de este refresco se pagan a un centavo cada una o sea tres veces el valor del costo importadas; no son para volverlas a usar, se hace para garantía del consumidor, pues si al pedir X exije la tapita, además de ganarse un céntimo, se convencerá de que toma lo que pide y no podrán darle refrescos preparados con sacarina en lugar de azúcar, envasados en botellas blancas con etiquetas doradas iguales a las de "LA NAVARRA" en apariencia, pero no en calidad.

PIDA X Y EXIJA LA TAPITA

De este refresco se proveen numerosas familias distinguidas de Costa Rica, es el favorito e indispensable en matrimonios, bailes y cantinas

Cuando quieran convercerse solicitaremos testimonios para ponerios a la disposición del público y las puertas de esta Fábrica están abiertas para que vean el aseo y escrupulosidad en los envases.

El No. 478 es el que tiene "chinas" a las señoritas de la Central de Teléfonos; minuto tras minuto es solicitado para hacer pedidos a esta-

Material para Gloacas

PRECIOS ESPECIALES

Ordenes: Ernesto Ortiz, San José; Agencia de Comisiones,

Rivera y Compañía, Cartago, Teléfono 11.

Una bonita casa

Con todo el confort moderno, cómoda para una familia regular, en la vecindad del Colegio de Señoritas, se alquila a un buen inquilino en cuarenta y cinco colones (\$\tilde{C}\$ 45).

Informes: Víctor M. Fernández, detrás del Colegio de

LA ARTISTICA La prime-ra en su ra-mo en el país

Botica de Comercio Antes Apartado Hoy la más barata

269 Teléfono 318

Ebanistería, Carpintería, Tornería Movido todo por fuerza electrica de Luis Gomis

Jardineria "La Primávera" DE ABELARDO MONGE

Teléfono No. 366, de don Carlos Jiménez Rucavado situada 400 varas al Sur del Liceo, recibe órdenes a toda hora del día y de la noche.

"LA PUERTA DEL SOL"

HERRERO & GIL SASTRERIA Y CAMISERIA Especialidad en artículos

para caballeros y niños Esmero en los trajes a medida

Tiene el placer de poner en conocimiento del público en general que la Sociedad que tenía con otra Funeraria de esta ciudad ha sido disuelta por escritura ante el Notario Licenciado don Raúl Gurdián R.

Estando hoy desligada de todo compromiso con respecto a precios "LA FUNERARIA MARQUEZ" ofrece desde luego los PRECIOS MAS BAJOS y servicios más esmerados en el ramo de funerales.

"LA FUNERARIA MARQUEZ" cuenta con los mejores elementos (cajas mortuorias, magnificos coches funebres y servicios de iglesia y su propietario invita al público que antes de contar con esos servicios en cualquier parte, se sirva cerciorarse bien de los precios de

LA FUNERARIA MARQUEZ

Teléfono 31.-50 varas al Norte del Telégrafo

mia, buen trato y honradez.

San José

SE RECIBEN ORDENES POR EL TELEFONO 631 DE LA MARMOLERIA DE DON ANTONIO PORTUGUEZ

Jardinería La Violeta
